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e trouve que je reprends la plume un peu trop 
vite, afin de m’adresser à vous mes chers citoyen. 
Cela viendrait-il de l’horloge du temps qui galope 

trop rapidement, ou bien de nos vies quelquefois trop 
occupées, ou nous ne saisissons pas toujours le moment 
pour se poser, écouter et contempler. Il est vrai qu’il 
serait bien de donner un peu de temps au temps. La vie 
défile vite, il suffit de nous retourner pour le constater.

Après ces propos liminaires, permettez-moi d’avoir 
une pensée pour le décès en date du 20 septembre de 
notre doyen Monsieur Gabriel Jean Poinsot. Comme je 
le dis souvent, pour être Maire, il faut aimer les gens, 
et croyez-moi, malgré un emploi du temps quelquefois 
chargé, j’essaie de rencontrer certains de nos ainés à 
leur domicile, malheureusement pas assez souvent et pas 
avec tous, mais ces moments d’échange sont toujours 
fructueux et intéressants.

Je souhaitais revenir également sur un point, celui du 
monde associatif : vous savez comme moi que grâce, ou 
à travers lui, notre commune brille.  Nous ne sommes 
pas un village dortoir : les présidents, les membres des 
bureaux, les bénévoles, sont présents et se donnent 
sans compter. Pouvons-nous ensemble évoquer demain, 
éveiller certaines consciences, afin de venir épauler les 
équipes existantes et pourquoi pas prendre ce relai ? 
Il est nécessaire et vital pour le bien être de notre village.

A vous Varennoises et Varennois,

Concernant les travaux effectués sur notre commune, 
vous en êtes informés par nos conseils ou bien par la 
presse tout au long de l’année et également au travers  
ce bulletin. Nous continuerons toujours au besoin, 
notre politique afin de rendre nos bâtiments les moins 
énergivores possible. Pour 2024 nous sommes, entre 
autre, à ce jour sur l’étude concernant l’installation d’un 
ascenseur afin que les personnes à mobilité réduite 
puissent accéder au premier étage de notre Mairie.  

Nous sommes heureux également de l’ouverture de La 
Coconelle, microcrèche sur notre commune, au pied de 
notre groupe scolaire Jacques de Masin, notre cantine, 
notre garderie, ceci dans l’espoir futur d’attirer de 
nouvelles familles, et je l’espère demain par le biais de 
notre projet de lotissement. La joie d’un Maire reste et 
restera les cris d’enfants dans une cour d’école vivante.

Mes remerciements sont sincères et chaleureux, ils 
s’adressent aux employés de notre commune, à l’ensemble 
du corps enseignant, aux présidents de nos associations, 
à l’équipe de notre bibliothèque, aux équipes de la CUCM, 
à mes conseillers, à mes adjoints. Sachez que j’ai plaisir à 
travailler avec toutes et tous.

Pour terminer sur une belle phrase « Je préfère l’avenir 
au passé, car c’est là que j’ai décidé de vivre le restant de 
mes jours » Victor Hugo.

GérardBien à vous

J

LE MOT
DU MAIRE

Gérard Durand
Maire de Saint-Pierre-de-Varennes
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6 mai
Xavier GUÉNOU, roboticien automaticien, domicilié à 
Villy-le-Moutier (21) - 14, chemin de Marigny et résidant 
à Saint-Pierre-de-Varennes - 29, avenue Jules Pernette 
et Murielle PRAT-ESPOUEY, pâtissière, domiciliée à 
Villy-le-Moutier - 14, chemin de Marigny.

3 juin
Jean-Philippe MAGNY, réceptionnaire après-vente et 
Angélique BARBIÈRE, opératrice décors, domiciliés à 
Saint-Pierre-de-Varennes - 3, impasse des Croisottes 
à Drevin.

24 juin
Yoann DEBAGHI, technicien de chantier et Marine 
BONNOT, secrétaire médicale, domiciliés à Saint-Pierre-
de-Varennes - 5, impasse des Peupliers. Saint-Pierre-
de-Varennes - 1, impasse sous le Château - Brandon.

1er juillet
Anthony DECHAUME, contrôleur non destructif, 
domicilié à St-Jean-de-Trézy (71) - 24, route de St-Jean 
et résidant à St-Pierre-de-Varennes - 7, lotissement 
des Hauts Champs et Christelle GIEN, chargée de 
recrutement, domiciliée St-Jean de-Trézy - 24, route de 
St-Jean.

8 juillet
Grégory CROISILLE, conducteur d’engins et Muriel 
LÉGER, infirmière, domiciliés à St Pierre-de-Varennes - 
15, rue de La Coudrée.

12 août 
Etienne PONSARD, agriculteur négociant en bestiaux et 
Isabelle DUPOURQUÉ, secrétaire médicale, domiciliés à 
Saint-Pierre-de-Varennes - 1, impasse sous le Château 
- Brandon.

Les décès
12 décembre 2022
Lucienne Marie CHARLEUX, 93 ans, épouse de 
Gabriel Jean POINSOT - 11, rue Robin à Drevin

31 décembre 2022
Jean-Paul Michel JACSON, 77 ans, époux de Maryse 
MARTIN - 7, rue des Campagnes à  Drevin 

03 mars 2023
Laurent Jacky MALATY, 60 ans, époux de Martine GIEN 
2, chemin des Chétifs Champs

20 septembre 2023
Gabriel Jean POINSOT, 97 ans, veuf de Lucienne 
CHARLEUX - 11, rue Robin à Drevin 

21 octobre 2023
Christiane Marie Solange BAUBIET, veuve de Jacques de 
MASIN, 81 ans - Château de Brandon

28 novembre 2023
Hervé Jean François BEAUFARON, époux de Dominique 
LABOUEBE, 71 ans - impasse de Saint-Marc. 

ETAT CIVIL

Etat civil

Les mariages

Les Baptèmes civils
23 juillet
Louise ROUET, fille de Gaëtan ROUET et de Mégane 
MERLIN - 10, rue des Couchets

09 septembre
Andréa Dominique Savério ANELLI LAURITO, fils de 
Morgan ANELLI et d’India LAURITO - 19, avenue Jules 
Pernette



Les nouveaux
arrivants 2023

Les nouveaux
arrivants 2022

Les naissances

Mme Magali GAUTHEY et M. Sébastien BENARD
Mme Christelle GRIVEAUX et M. Guillaume LEROY 
M. Jean-François MARTELLETTI
M. et Mme Didier DE VOS 
Mme Dorothée DUBOIS et M. Arnaud GIBIERGE
M. Alexandre CHAUCHOT
Mme Christine RAVANEL et M. Aurélien CICOLETTI 
Mme Sonia RUBINI et M. Pascal CAPELLO
M. Charles CELI
Mme Margaux LAFAY et M. Guillaume LACOUR  
Mme Camille ROBERT et M. Marc THIELIN 
Mme Tania MAILLET et M. Florian SPARACINO
Mme Justine RATEAU et M. Thibaut GAUDILLÈRE
Mme Nathalie GUICHARD-BIJARD et M. Nicolas GUICHARD 

Mme Geneviève VAILLEAU
Mme Françoise JORIS et M. Guy CONGNARD
Mme Isabelle LENTO

AUBOEUF Enoha, né le 4 février
PIERRAT Gianni Christophe, né le 11 avril
THIÉLIN Alice Elisabeth Frédérique, née le 07 octobre
LACOUR Luna Marie, née le 1er novembre
DEMAIZIERE Jullian, née le 11 novembre

14, rue du Haut des Chégnots
1, impasse des Peupliers
21, avenue Jules Pernette
37, route de Vernotte
15B, rue d’Anxin
9, avenue Jules Pernette
5, rue des Couchets
2, impasse des Peupliers
1bis, place Vincenot - Drevin
2, rue d’Anxin
27, rue du Pré 
1, place Vincenot - Drevin
15B, avenue Jules Pernette
1, rue de La Coudrée

2, rue des Oiseaux
2, impasse des Combeautés
40, avenue de Varennes

4, chemin de l’Allée de Brandon
16, rue de Luchet
27, rue du Pré Marion
2, rue d’Anxin
1, impasse de La Bâtisse
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Enoha Auboeuf

LACOUR Luna

Alice Thiélin

Jullian Demaiziere
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Vie communale
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VIE COMMUNALE

Inauguration
  La micro-crèche 
«Coconelle»

De l’engouement 
dès l’ouverture
L’exploitation est assurée par 
Cristelle De Sousa, déjà en charge 
de deux autres structures au 
Breuil et à Gourdon. « La micro 
crèche de St-Pierre attire de 
plus en plus de monde et il reste 
encore quelques temps pleins 
disponibles », dit-elle, ravie de 
l’engouement suscité dès l’ouverture. La crèche accueille 
essentiellement des Varennois mais aussi quelques 
enfants de communes voisines. Après avoir rappelé la 
prise en charge par la municipalité de la voierie d’accès 
et de l’éclairage public, Gérard Durand n’a pas caché sa 
satisfaction  de voir sa commune équipée d’un service 
toujours recherché par les familles souhaitant s’installer.

Cinq professionnelles expérimentées
« Je ferai en sorte d’être présente à Saint-Pierre deux 
jours par semaine », a annoncé Cristelle De Sousa, 
infirmière puéricultrice de métier, qui a recruté cinq 
professionnelles expérimentées et qualifiées : une 
auxiliaire de puériculture et quatre titulaires d’un CAP 
Accompagnement éducatif petite enfance. La structure 
garantit ainsi un taux d’encadrement au-dessus des 
recommandations. « Ici, il y a un confort de vie et de 
travail. Les personnels viennent par conviction », poursuit 
l’exploitante. Céline, Valérie, Cassandra, Sandrine et 
Emeline se relaient pour accueillir les enfants chaque 
jour.

20 Septembre 2023 : un grand jour pour 
notre commune avec l’inauguration officielle de notre microcrèche «Coconelle»

En présence de David Marti, Président de la Communauté Urbaine Creusot Montceau, Gérard Durand, maire de St-Pierre-
de-Varennes, Benjamin Ledoux, propriétaire du bâtiment, Cristelle De Sousa, Directrice, ainsi que quelques parents et 
élus, ce moment de convivialité a marqué le début d’une grande aventure. L’occasion de découvrir des locaux flambant 
neufs situés à l’arrière de l’école élémentaire. Ils sont spacieux, lumineux, et parfaitement adaptés à l’accueil des jeunes 
enfants, dotés d’un mobilier normé et sécurisé, d’équipements ludiques, de dortoirs apaisants ou encore d’espaces 
cuisine et administratif fonctionnels et appréciés des personnels.

Des activités variées
Petite structure à taille humaine 
accueillant jusqu’à 10 enfants 
maximum, la Coconelle veut 
entretenir certaines valeurs : 
bienveillance, capacité à 
répondre aux besoins de 
l’enfant, évoluer dans un cadre 
confortable favorisant l’éveil 
et les découvertes ou assurer 
l’accompagnement parental. 

Le projet éducatif prévoit des activités manuelles et 
sensorielles (parcours de motricité, baby yoga,…), une 
intervenante spécialiste de la langue des signes, une 
autre de la relaxinésie. La Coconelle entend également 
collaborer avec la bibliothèque municipale. Au printemps, 
la mise en place d’une ferme pédagogique est projetée  
afin de faire découvrir aux enfants les animaux .

Microcrèche La Coconelle. 
Ouvert de 7h à 19h30 du lundi au vendredi. 
Contact : 07 67 67 07 17 - 03 67 18 24 97
direction@les1000papattes.fr

Cristelle  De Sousa, directrice
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VIE COMMUNALE

Groupe scolaire
Jacques de Masin

Année scolaire 2023-2024

Périscolaire 

Ce sont Isabelle Boyer et Alicia Guzzi qui encadrent les 
élèves lors de la garderie et de l’interclasse du midi.
Les horaires de garderie sont les suivants : 7h30 8h40 et 
16h30 18h30.

Céline Samson s’occupe de la cantine avec Mme Chantal 
Prost. Mme Brombin est la présidente de l’association qui 
gère la cantine.

Deux services sont mis en place à la cantine : un groupe 
maternelle CP et un groupe CE, CM. Les plus petits 
mangent lors du premier service pendant que les grands 
sont pris en charge par le personnel de garderie, puis ce 
sont les grands qui vont manger.

L’association de parents d’élèves (APEV) est toujours 
présidée par Mme Mélody Beaucaire. Elle organise des 
manifestations pour le plaisir des enfants (spectacle de 
Noël par exemple) et reverse une partie des bénéfices 
des ventes à l’école.

Actuellement, les élèves sont répartis dans 4 classes :

• La classe de maternelle de Mme Hélène Chastin 
   accueille 19 élèves de PS, MS et GS 
• La classe de CP CE1 de Mme Hélène Mugnier comprend 
   14 élèves
• La classe de CE1, CE2 de Mme Auriane Bézert compte 
   19 élèves
• Classe de CM1, CM2 : 24 élèves. Mme Ramalho fait  
   classe tous les jours sauf le jeudi, journée de décharge.
   Elle est alors remplacée par Mr Gelin Paul
• L’effectif total est donc de 76 élèves
• Une AESH travaille sur l’école  (le lundi  et les après-
    midis des autres jours) pour venir en aide aux élèves en 
   situation de handicap. Il s’agit de Marina Jago

Activités  

Comme tous les ans, les élèves bénéficieront de cycles 
sportifs et culturels : vélo, tennis de table, danse, piscine 
pour les CM, mosaïque pour les élèves de maternelle...

Un projet de voyage scolaire commun à tous les élèves 
d’élémentaire est à l’étude. Pour le financer, des ventes 
seront organisées (fromage, tombola, photos).

photo

Classe de Mme Chastin

Classe de Mme Mugnier

Classe de Mme Ramalho

Classe de Mme Bézert
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Projet phare du mandat de l’équipe 
municipale en place, la création d’un 
nouveau lotissement au cœur de notre 
commune avance doucement mais 
surement.

« Notre objectif est de faire vivre la commune en attirant 
de nouvelles familles sur notre territoire. Pour cela il faut 
du foncier disponible à la construction : c’est le sens de 
ce lotissement. Les effectifs de l’école sont tendus et il 
convient de les alimenter. Saint-Pierre se veut attractif. 
Les jeunes parents peuvent désormais bénéficier d’une 
micro crèche en plus du service périscolaire de garderie 
pour les écoliers », argumente Gérard Durand, Maire.

VIE COMMUNALE

Lotissement
La «Ranche»
Saint-Pierre le MAG fait le point…

Pour mémoire, le 14 avril 2022, l’établissement 
public foncier du Doubs s’est porté acquéreur d’une 
parcelle d’environ 2,5 hectares pour le compte de la 
commune puisque ce bien lui sera cédé au moment du 
commencement des travaux. Cette parcelle se situe au 
lieu-dit la Ranche, en face la salle des Fêtes, entre la 
RD431 et le CR25 reliant le Bourg à Vernotte.

Depuis cette acquisition, et même auparavant, les études 
ont succédé aux études afin de garantir la faisabilité 
technique de l’opération : étude des réseaux, des sols, 
préservation de l’environnement et des milieux, capacité 
d’alimentation en eau potable et en fluides, respect 
des règles d’urbanisme et du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal (PLUi), etc.

Ainsi, d’une première esquisse comprenant une quinzaine 
de pavillons, les contraintes règlementaires ont obligé 
le projet à murir et inclure des surcouts pour proposer 
finalement 20 logements répartis dans des parcelles de 
900 à 1000 m2 de superficie en moyenne.

Au quatrième trimestre 2023, après un important 
travail du cabinet Laubérat, géomètre-expert, le permis 
d’aménager a été transmis aux services de la Communauté 
Urbaine Creusot Montceau pour instruction. Attendue 
courant du premier semestre 2024, l’obtention de ce 
permis d’aménager déclenchera le permis de lotir. 

Zone humide 
préservée avec 

ouvrage de captage

Bassin de 
rétention

Le Bourg

Voirie d’accès

Chemin piétonnier

Allée piétonne
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La commune pourra alors débuter les travaux qui 
consisteront dans un premier temps à la viabilisation du 
terrain : aménagement voirie et installation des réseaux.
« Aujourd’hui il est très difficile de dire quand 
seront donnés les premiers coups de pelle 
tellement le contexte du bâtiment-travaux publics 
est défavorable », prévient le Maire Gérard Durand. 

Si l’estimation initiale de ces travaux de viabilisation 
avoisine les 500.000 €, la note pourrait grimper si 
l’envolée des coûts des matériaux perdure. 

« Aujourd’hui, la construction est au point mort 
et nous manquons de visibilité. Mettons nous en 
ordre de marche et attendons le bon moment », 
ajoute Aimé Maieron, conseiller municipal responsable 
de la commission travaux-bâtiments.

Quant à la commercialisation des lots, la stratégie n’est 
pas arrêtée. « On pourrait envisager une prévente et on 
espère l’opération lancée avant la fin du mandat », ose 
Aimé Maieron. Et de conclure : « Notre objectif est de 
ne pas dépasser un prix de vente de 45 € le mètre 
carré. La commune pourra accepter un léger 
déficit sur l’opération globale si nous accueillons 
des familles en contrepartie ».

Zone humide 
préservée avec 

ouvrage de captage

Bassin de 
rétention

Le Bourg

Voirie d’accès

Chemin piétonnier

Allée piétonne
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VIE COMMUNALE

Inauguration
salle Rosa Bonheur

Les élèves de CM1 et CM2 ont inauguré la salle Rosa Bonheur

Quand il a fallu baptiser cette salle aménagée au premier étage de la mairie, désormais à la disposition des associations 
du village, plusieurs idées ont émergé et la municipalité a décidé de confier cette réflexion à l’école. 

Les élèves de la classe de CM1-CM2 dirigée par la directrice, Madame Ramalho, ont donc été invités à plancher et le nom 
de Rosa Bonheur a recueilli les suffrages. 

En parallèle, les enfants ont effectué un travail de recherche en collaboration avec l’association Les Amis de Rosa 
Bonheur, particulièrement marquée de cette initiative.

Née en 1822 et décédée en 1899, Rosa Bonheur était une artiste peintre et sculptrice française, spécialisée dans la 
représentation animalière. Elle fut la première dame faite Chevalier de la Légion d’honneur.

Associée à cette sympathique cérémonie, l’artiste peintre varennoise Sandrine Gay a profité de l’occasion pour inviter les 
élèves à visiter son atelier situé au cœur du village.
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Infos Fibre
à Saint-Pierre

VIE COMMUNALE

Pour la première fois, il a été possible de profiter de débits 
supérieurs à 1 Gbit/s pour certaines offres fibre.
Lorsque l’on a pu profiter de ce genre de débit, il est difficile 
de revenir en arrière.
Aussi, le débit moyen d’une box raccordée en fibre optique 
est de 500 Mb/s alors que celui d’une connexion 4G/5G est 
de 50 Mb/s. La fibre serait donc en moyenne et en théorie 
10 fois plus rapide…
Attention…les différents opérateurs ne garantissent pas 
forcément le même débit….
Concernant les tarifs….chaque opérateur décline une gamme 
d’offre à étudier selon son utilisation !

A savoir 
La fibre optique utilise un câble constitué de fil de verre, 
conducteur de lumière, pour acheminer des données 
numériques sur de grandes distances. Avec la fibre, une 
évolution considérable des débits est possible par rapport 
à l’ADSL, dont les réseaux commencent peu à peu à fermer. 
Les connexions ADSL reposent sur le réseau cuivre de 
France et sur des lignes téléphoniques existantes depuis 
des décennies. Ce réseau, de par sa nature même, limite les 
possibilités d’amélioration des débits internet, plafonnant 
souvent à 20 Mbit/s.
Grâce à ses infrastructures et à sa rapidité, le débit de la 
fibre est plus de 50 à 100 fois supérieur à celui de l’ADSL, ce 
qui représente le plus gros bond de vitesse jamais vu pour 
de l’internet fixe. 

L’équipe de Saint-Pierre Le Mag a recueilli quelques témoignages de varennois au 
sujet de la Fibre 

Le Département de Saône-et-Loire assure le pilotage du déploiement de la fibre optique en 
Saône-et-Loire, et s’engage aux côtés des acteurs nationaux et des opérateurs privés pour 
garantir le raccordement et l’accès de tous aux usages du numérique.

Classée en zone AMEL (Appel à Manifestation d’Engagements Locaux), 
notre commune a vu le déploiement de la fibre effectué par Saône-et-Loire THD (filiale XP Fibre) achevé en 2023 sur 
son territoire.

Deux cartes interactives sont disponibles sur le site internet du Département
https://www.saoneetloire71.fr/le-departement-agit-pour-vous/amenagement-numerique/la-fibre
La carte 1 permet de suivre l’avancement des déploiements réalisés par le Département.
La carte 2 (en-dessous) permet de vérifier l’éligibilité à la fibre par adresse, uniquement si vous êtes dans un secteur 
éligible sur la carte précédente.

Hélène BLANCHARD – Les Hauts-Champs - « Une connexion de meilleure qualité »
« Notre foyer se compose de quatre personnes et nous habitons aux Hauts Champs. Pour l’activité de Monsieur 
qui est régulièrement en télétravail, la fibre est une bonne chose. Depuis que nous sommes équipés, la connexion 
est plus rapide et de meilleure qualité. Nous avons dû changer d’opérateur mais tout s’est bien passé. Nous 
n’avons pas de soucis particulier ».

Karine VAN DE VELDE – Le Luchet - « Nous allons payer plus cher »
« Nous sommes installés au Luchet, en bout de ligne. La fibre est disponible mais nous ne sommes pas encore 
équipés. Avec l’ADSL, notre connexion est de très moyenne qualité. Il y a des coupures et le débit faiblit dès que 
nous avons plusieurs appareils connectés. Avec deux enfants dont un ado, nous avons la volonté de souscrire à 
la fibre mais il nous faudra changer d’opérateur. Free ne raccorde pas et seul Orange peut nous connecter. Nous 
n’avons pas d’autre choix que d’accepter de payer plus cher d’abonnement, environ 15 € de plus par mois ».
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Déchets
ce qu’il faut
savoir

Compostage…

Enjeux : réduire les déchets, enrichir les sols et favoriser le développement végétal. 
Le traitement des déchets peut se faire en bac (à installer à l’écart de la maison, 
de préférence à l’ombre et clos sur le dessus afin d’éviter la pollution olfactive, 
l’invasion d’animaux ou d’insectes. A entretenir régulièrement le bac avec des 
matières sèches et humides), en tas ou par le lombricompostage (accélération du 
phénomène grâce aux vers qu’il faut acheter).
 Il est nécessaire de disposer d’un espace dédié et de suivre les recommandations 
de la CUCM via son site internet (prevention.dechet@creusot-montceau.org).
La collectivité met en place des sessions de formation et d’information sur le 
compostage et le broyage. Le matériel nécessaire, bac ou broyeur, peut être pris 
en charge partiellement par la CUCM. Le broyeur permettra de réduire le volume 
de vos déchets végétaux et de les réutiliser dans les jardins par exemple. 
Réduire ses déchets n’est donc pas une mince affaire et il est opportun de 
respecter des règles.

Le compostage idéal : Fruits et légumes crus ou cuits (restes, épluchures), coquilles 
d’œuf broyées, marc de café, thé (filtres et sachets de thé si biodégradables), 
plantes, feuilles et fleurs.

Quelques chiffres…
En moyenne sur la CUCM, forte de 
93 000 habitants, chacun d’entre 
eux émet 600 kg de déchets par 
an. 
L’objectif de la collectivité est de 
baisser de 25% (445 kg) en 2025 
et 35% (419 kg) à l’horizon 2030.
Chaque habitant de la 
Communauté déverse 280 kg 
par an dans les déchetteries 
dont beaucoup sont des 
professionnels.

Accès aux déchetteries 
communautaires…
Depuis le 13 novembre 2022, 
les règles d’accès ont changé 
dans les 5 déchetteries de la 
CUCM (Torcy, Montceau, Mary, 
Marmagne, Ciry). 
Pas de carte à présenter, mais 
une inscription obligatoire en 
ligne et un nombre maximum de 
passages automatiques limités, 
par lecture de plaques. Après 
quoi, il faudra s’acquitter d’une 
contribution financière. 
« Cette innovation technologique 
et numérique a pour objectif 
de respecter la conformité 
des dépôts », a expliqué la 
communauté urbaine dans un 
communiqué. 
36 crédits de passages par an 
seront possibles pour les usagers 
bénéficiant d’un compte actif, 
avant d’avoir à s’acquitter d’une 
contribution financière. 

Attention avec 36 crédits de passages gratuits/an (au prorata)

Inscriptions sur le site : 
www.creusot-montceau.org/vie-quotidienne/dechets/dechetteries-2/ 

Le numéro vert de la Communauté urbaine est à disposition pour toute information 
0 800 216 316.

Conditions tarifaires
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Maryse JACSON - Drevin : « L’occasion de me balader »
« Mon point d’apport est situé à environ 400 mètres de chez moi. J’ai investi dans un petit charriot 
à roulettes qui m’évite de prendre ma voiture. Je considère qu’il faut s’adapter aux changements. 
A raison d’une fois par semaine en moyenne, cela me fait une balade avec mon chien et parfois 
l’occasion d’échanger avec d’autres habitants du hameau. Je remarque que le site reste assez propre 
mais certains dépôts sont sauvages. Des gens sont irrespectueux des règles de tri…cela s’appelle de 
l’incivisme. Je regrette le défaut de benne à verts à Drevin ce qui m’oblige de me rendre au bourg et 
je déplore une facture « déchets » toujours dans une dynamique d’augmentation ».

Bernard DEBARBOUILLE - Anxin : « Des contraintes physiques »
« Cette solution que j’assimile à une dégradation du service public sans baisse du cout pour les usagers 
que nous sommes ne simplifie pas les choses. Le système de collecte à la porte aurait pu perdurer 
en réduisant la fréquence. Pour moi, le plus gros impact est physique. Ayant des difficultés à lever 
les bras, les trappes sont d’une part trop hautes et d’autre part trop étroites pour les contenants. Il 
m’arrive de faire un exprès sinon je profite de mes trajets quasi quotidiens pour déposer mes déchets. 
A terme, je suis inquiet quand ma mobilité, comme celle des habitants du hameau qui vieillissent, va 
se réduire. Je serai peut-être obligé de faire ce que je déplore aujourd’hui, c’est-à-dire déposer mes         

                                              sacs à côté des bacs. Attention également à la dégradation du point d’apport à cause des incivilités ». 

Sandrine PONSARD - Salière : « Un retour d’expérience positif »
« Deux ans après sa mise en place, nous avons un retour d’expérience plutôt positif sur ce nouveau 
mode de collecte des déchets. Les points d’apports ont été répartis judicieusement à des endroits 
clés. Deux points de collecte se situent sur notre trajet quotidien domicile-travail, ce n’est donc pas 
une contrainte en terme de trajet à effectuer…même s’ il nous arrive de passer devant les bacs en 
oubliant de s’arrêter ! L’avantage principal de ce système est de pouvoir gérer nos déchets à notre 
bon vouloir sans nous préoccuper des jours de collectes. En fait, le système qui était en place pour le 
verre est devenu la norme. Nous voudrions souligner les incivilités régulières de certains usagers sur 
les zones de collecte ce qui provoque des désagréments pour les autres »

Daniel JOBARD - Les Hauts-Champs : « On s’organise pour stocker »
« Premièrement, je dirais que ce nouveau système n’a pas fait réduire le volume de nos déchets. 
Deuxièmement, il nous pose un problème de stockage. Même s’il ne reste pas plus de deux jours 
avant d’être emmené, le sac noir doit être mis à l’abri des chats errants. Concernant les papiers 
qui s’empilent bien, j’ai un carton dédié. Par contre, ma cagette réservée contenants et emballages 
plastiques est vite remplie si bien que je dois parfois faire un exprès. Dans ce cas, je vais à Anxin, sinon 
le PAV de Saint-Privé est sur mon trajet quotidien mais il est saturé car bien plus fréquenté et parfois 
insalubre. Je reconnais que les services de la CUCM font des efforts de nettoyage et de ramassage 
mais il reste difficile de lutter face aux incivilités ».

Christophe ANTUNES – Le Pré Marion : « Notre point est mal placé »
« Je ne vois qu’un seul point positif : cette contrainte me pousse à faire un peu d’exercice puisque j’emmène mes déchets à pied ! 
Sinon je ne vois que des inconvénients à ce changement de mode de collecte. D’une part, c’est une perte de temps pour moi. Le 
porte-à-porte était si simple que je me demande encore pourquoi ça a changé. D’autre part, notre point de collecte est à mon avis 
mal placé car à proximité de l’épicerie. On aurait pu faire mieux d’un point de vue hygiénique. Je pourrais aller au Luchet, car sur 
mon trajet quotidien mais j’utilise systématiquement ce PAV rue Vannier qui est, il faut le reconnaitre, bien suivi et ou je n’ai pas 
vu de dépôt sauvage ni d’incivilité. Notre foyer reste très respectueux du tri et ce changement n’a pas impacté notre état d’esprit 
en la matière ».

VIE COMMUNALE

Points d’apports
volontaires

L’équipe de Saint-Pierre – Le Mag a recueilli 
quelques témoignages de varennois au sujet de 
la collecte des déchets, passée en mode PAV 
depuis le second semestre 2021.
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DÉPÔTS SAUVAGES

            RAPPEL 

La benne DECHETS VERTS, située à l’entrée de la Commune (côté Bourg, près du pont TGV), est mise à 
notre disposition par la CUCM.
Elle peut recevoir (comme son nom l’indique) uniquement des déchets verts tels que les résidus de tonte 
de pelouse, les feuilles mortes, les petits branchages. Il arrive trop souvent d’y trouver des matériaux 
divers (photo).
Si ces dépôts illicites venaient à se renouveler, nous pourrions perdre l’avantage de notre benne mise en 
place par la CUCM.

Recensement
de la population 2024
Il se déroulera du 18 janvier au 17 février.
Comme lors du dernier recensement en 2018, vous pourrez 
répondre directement en ligne sur le site internet suivant : 
Nous vous remercions par avance de l’accueil qui sera fait à nos deux agents recenseurs. 

www.le-recensement-et-moi.fr
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Depuis la rentrée la Bibliothèque a un nouveau logiciel de travail 
associé à un portail sur internet, permettant à toute personne 
d’avoir des informations sur ses activités :
      • Histoires à écouter   
      • Après-midi jeux  
      • Activités avec l’école etc…

Consultation des documents mis à disposition à la 
bibliothèque ainsi que des derniers achats.
Ci-dessous l’adresse de connexion afin d’avoir accès 
au portail

Les lecteurs inscrits peuvent réserver des livres par l’intermédiaire du portail, faire des suggestions d’achats, visualiser leur 
compte. Nous vous rappelons qu’il n’y a pas besoin d’être inscrit à la bibliothèque pour venir consulter et lire sur place.

Nos projets 2023/2024

stpierredevarennes.bibenligne.fr

Histoires à écouter
pour les enfants à partir de 3 ans, 
un samedi par mois de 10hà 11h.
Dates à consulter sur le portail 
dans la rubrique évènements.

Voyages lecture
« Livr’eau » pour les classes 

maternelles, CP, CE.

Fête du court métrage 
le 21 mars 2024 - Salle Paul Cornu

matin et après-midi pour les 
classes - soirée (20h) pour les 

adultes

VIE COMMUNALE

La bibliothèque
«Le Pré aux Livres»
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Rendez-Vous
Varennois

Souriante, accueillante, novatrice, la néo-gérante a su 
installer le Rendez-Vous Varennois dans le paysage local 
par la diversité des services proposés.

Avant d’ouvrir, Virginie s’était fixé des objectifs : Faire 
de ce commerce un véritable lieu de vie, d’échanges et 
de rencontres ; Faire vivre, se faire plaisir et donner du 
plaisir ; Offrir aux clients quelque chose de différent, 
d’accueillant et de bien aménagé, avec une touche 
féminine.

Mission accomplie….

Au bar, Virginie organise 
des événements à thème 
où chacun peut venir se 
restaurer et partager un 
bon moment en famille, 
entre amis ou voisins ! 

En ce sens, la fête de 
la musique, la journée 
du 15 août ou la soirée 
Halloween, entre autres, 
ont été des évènements particulièrement réussis.

Un espace « détente », mêlant douceur et chaleur, a été 
créé pour les grands mais aussi pour les petits avec des 
livres à consulter sur place. 

L’épicerie et son esprit nature est devenue un lieu de 
découverte ou une clientèle aussi fidèle que gourmande 
trouve les produits de première nécessité, mais aussi des 
fromages et charcuteries en provenance directe du Jura. 
Venez profiter des saveurs de nos proches montagnes ! 
Derrière sa nouvelle étale réfrigérante, Virginie propose 
également de la charcuterie italienne à la coupe et des 
produits du Morvan tels que œufs ou miel.

Le commerce multi-services de notre village, c’est aussi 
un point relais fort pratique pour tous les habitants.

A vous, Varennois, de faire vivre ce lieu !

Grâce au projet de Virginie Marteletti, 
l’unique commerce du village a réouvert 
le 28 avril 2023, après pratiquement 
huit mois de fermeture.

Repères

Heures d’ouverture
• Mardi-jeudi-vendredi de 9h à 12h30 
   et de 16h à 20h
• Mercredi de 9h à 12h30 
• Samedi de 8h à 13h et 16h à 22h 
   (19h pour l’épicerie)
• Dimanche de 8h à 13h. Fermé le lundi

Tél : 03 73 83 88 83
Mail : soleil.varennois@gmail.com

SAINT-PIERRE LE MAG 202420

Virginie propose une grande variété de fromages 
et charcuteries

Halloween
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La Train Hard Classic
fidèle à Saint-Pierre

Le dimanche 21 mai 2023 matin, pour la troisième 
année consécutive, la course cycliste « TRAIN HARD 
CLASSIC » s’est arrêtée dans notre commune pour 

une étape contre la montre par équipes disputée sur un 
parcours sélectif de 20 kms et remportée par la formation 
de Villefranche Beaujolais. 
Par la voix de son président Bruno Chaignon, 
l’organisateur de l’évènement, Creusot Cyclisme, s’est dit 
très satisfait de l’accueil de notre commune. Il a salué tout 
particulièrement l’implication sans faille des bénévoles 
associatifs varennois, avec une mention spéciale aux 
membres du Club Olympique Varennois, chargés de la 
restauration des sportifs salle Paul Cornu. 
Près de 150 coureurs et 25 équipes ont participé à cette 
épreuve spectaculaire dont le départ était donné à 
proximité du Rendez-vous-Varennois et l’arrivée devant la 
salle des fêtes. L’occasion pour de nombreux encadrants, 
suiveurs ou spectateurs de l’événement de découvrir le 
charme et le patrimoine de notre village rural.

L
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Repas des ainés CCAS
Centre Communal d’Action Sociale

La dernière de Marc Poinsot
Préparé avec toujours autant d’attention, le repas 
proposé cette année sur le thème de « la mer » a fait 
l’unanimité. Chef d’orchestre culinaire de ce moment de 
régal et de partage gustatif depuis 1979… Marc Poinsot a 
décidé de tirer sa révérence après 44 éditions ! 
L’ensemble des membres du CCAS le remercie très 
chaleureusement pour son professionnalisme, son talent 
et sa gentillesse tout au long de ces années. Le service, 
la préparation et la décoration de la salle ont été assurés 
par des membres bénévoles du CCAS.

Dominique Charleux assure l’ambiance
Les convives ont apprécié la prestation de Dominique 
Charleux qui les a accompagnés musicalement tout 
au long de l’après-midi. L’équipe du CCAS remercie 
également les ainés varennois présents pour leur 
participation active au traditionnel loto très bien doté et 
apprécié de tous.

Les remerciements de la municipalité
Lors de son allocution, M. le Maire a eu une pensée pour 
Gabriel Jean, disparu le mois précédent ce moment, puis 
a rendu à son tour un bel hommage à Marc Poinsot 
pour l’ensemble de son travail au service du CCAS. Au 
nom de la municipalité, Gérard Durand a adressé ses 
remerciements aux enfants du Groupe scolaire Jacques 
De Masin (décoration des menus), au club de l’Amitié 
(dotation décoration florale loto), à la Chèvrerie des 
sources (fourniture chèvres frais pour notre plateau 
de fromage) et à notre doyen Yves Macé pour ses 
dons (500 euros et 24 bouteilles de Crémant) facilitant 
l’organisation de cette manifestation toujours attendue.

Le CCAS pour vous aider
Il est aussi important de rappeler que la première 
mission du Centre Communal d’Action Sociale consiste 
à apporter son aide aux habitants de notre commune 
en difficulté dans le but de remédier aux situations de 
précarité. Le CCAS est là pour vous accueillir, conseiller 
et orienter celles et ceux qui le sollicitent en recherchant 
des réponses adaptées à chaque contexte.

Il reste un évènement annuel incontournable dans 
la vie de notre village : Organisé le 21 octobre 
2023 par le CCAS, le repas des aînés a rassemblé 
une centaine de convives à la salle des fêtes Paul 
Cornu pour une journée conviviale en présence 
des doyens Mme Madeleine Ballerin et M. Daniel 
Jacqueson.

L’équipe de l’organisation du repas des ainés
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50 € pour les futurs collégiens
En juillet dernier, neuf jeunes varennois quittaient le 
groupe scolaire Jacques De Masin pour rejoindre à 
la rentrée suivante le secondaire et le collège Louis-
Pergaud de Couches. 
Afin de marquer ce « changement de vie », le Centre 
Communal d’Action Sociale a convié ces jeunes « futurs 
ados » à une sympathique réception en mairie. 
Maria Drabowicz, présidente du CCAS, Gérard Durand, 
maire et quelques élus ont accueilli Léonie, Cloé, Clara, 
Jeanne, Zoé, Orphée, Lenny, Hugo et Nicolas pour d’abord 
les encourager à poursuivre leur parcours scolaire de la 
meilleure manière qui soit. 
Les jeunes du village ont ensuite reçu un bon d’achat 
de 50 € valable à la librairie creusotine Les carnets de 
Philéas.

1 € par habitant pour les Restos du 
Cœur
Lors de sa séance du 22 septembre 2023, le conseil 
municipal de Saint-Pierre-de-Varennes a décidé de 
soutenir à l’unanimité l’appel aux dons porté par les 
Restos du cœur, appel relayé par l’association des maires 
de France (AMF). « Vu la gravité de la situation, il fallait 
faire quelque chose, comme nous l’avons en faveur de 
l’Ukraine », a affirmé le maire, Gérard Durand.
Une aide d’un montant de 868 € a été votée, équivalente 
à la contribution symbolique d’un euro par habitant.

Les jeunes récipiendaires

VIE COMMUNALE

D’autres actions
sociales
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Travaux 
Achats 2023
TRAVAUX Coût € HT Subventions

Restauration du lavoir à Drevin + remontage du mur à l’arrière 6 400,00 €

Remplacement châssis bureau directrice école primaire (2 vantaux 
coulissants en PVC)

1 153,00 €€

ECOLE MATERNELLE €

Création d’un placard dans salle de motricité 3 444,00 €€

Mise en peinture du placard 870,00 €€

Remplacement de la chaudière école maternelle 8 017,99 €€

Isolation extérieure du bâtiment de l’école maternelle 38 146,81 €€ Département = 12 285 €
DETR = 19 059 €

Ravalement façade côté route 6 287,15 €€

Remplacement chêneau 727,13 €€

Remplacement porte extérieure chaufferie + 2 châssis 3 533,00 €€

Installation d’une PAC « Au Rendez-Vous Varennois » 5 308,95 €€

Fourniture et pose de plinthes bar « Au Rendez-Vous Varennois » 538,00 €€

Fourniture et pose de stores motorisés bar « Au Rendez-Vous Varennois » 2 010,00 €€ (subvention CUCM = 2 944,43 €)

Pose et fournitures diverses pour clôture micro-crèche 3 397,62 €€

Eclairage chemin micro-crèche 891,49 €€

Solde travaux chemin d’accès et viabilisation 18 887,00 €€

Remise en état de 2 sépultures (défunts Morts pour la France) 1 500,00 €€

Réfection gravures du Monument aux Morts 2 700,00 €€

Aménagement des allées cimetière du bas (décapage, enrobé,…) 19 872,25 €€

TOTAL TOTAL 117 984 €  34 288€

ACHATS ET AUTRES Coût € HT Subventions

Parquet pour bar « Au Rendez-Vous Varennois » 1 817,10 €

Trancheur pour bar « Au Rendez-Vous Varennois » 932,00 €

Caisse enregistreuse pour épicerie « Au Rendez-Vous Varennois » 4 189,33 €

Rampe d’accès amovible pour église 851,76 €

Eclairage solaire pour bâtiments communaux
(bibliothèque, mairie, parking épicerie et salle des fêtes Paul Cornu, salle 
Paul Marlot, terrain de pétanque et aire de jeux, église)

2 920,92 €

Rampe d’accès église
Portes de placard à l’école 

maternelle
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ACHATS ET AUTRES suite Coût € HT Subventions

3 trophées pour course Train Hard 276,40 €

10 trophées pour mise à l’honneur 550,00 €

10 mange-debout pour la Salle des Fêtes Paul Cornu 690,00 €

Escabeau avec plateforme 471,75 €

Remplacement écran ordinateur bureau directrice 208,30 €

Fauteuil pour bureau bibliothèque 402,75 €

Perforateur burineur 256,03 €

Benne à fond ouvrant pour cimetières 1 545,00 €

5 tapis de gymnastique pour l’école maternelle 483,29 €

Vidéoprojecteur pour école élémentaire 449,16 €

TOTAL TOTAL 16 132 € 0 €

VOIRIE (travaux effectués par la CUCM) Coût € HT Subventions

Réfection VC dite de Brandon

Reprise des trottoirs du lotissement du Haut des Chégnots

Travaux d’entretien courants

Saint-Pierre 
s’engage 

pour la sobriété 
énergétique
Pour faire face à l’augmentation des coûts de l’énergie qui touche les collectivités avec un impact fort sur les 
finances communales, Saint-Pierre-de-Varennes s’est engagé pour la sobriété énergétique.

D’une part par des investissements ciblés. Pour 2023, il s’agit de travaux ciblés sur le bâtiment de l’école 
maternelle : remplacement du mode de chauffage (une chaudière à condensation nouvelle génération a 
remplacé l’ancienne chaudière à gaz) et isolation des murs par l’extérieur. Dans le même esprit, des éclairages 
ou jalonnages ont été remplacés par des appareils fonctionnant à l’énergie solaire.

Installation d’une pompe à chaleur (PAC) au RDV Varennois. Remplacement des baies vitrées et porte 
d’entrée du RDV Varennois.

D’autre part, l’équipe municipale a décidé d’autres dispositions touchant au fonctionnement. Il s’agit la 
essentiellement des coupures nocturnes de l’éclairage public, favorisant la réduction de la consommation 
d’électricité et donc sources d’économies.

Isolation thermique de l’école
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Budget
2023

Fonctionnement

Dépenses
548 800 €

19%

9%

0,5%

1%0,5%

28%

18%

10%

2%

11%

Recettes
548 800 €

66,7%

17,6%

8,5%

5,5%

1,7%

IMPOTS - TAXES

DOTATIONS, SUBVENTIONS, PARTICIPATION

PRODUITS D’EXPLOITATION

EXCEDENT DE FONCTIONNEMENT REPORTE

AUTRES CHARGES DE GESTION COURANTE

46 800 €

366 000 €

96 500 €

9 500 €

30 000 €

CHARGES DE PERSONNEL

AUTRES CHARGES EXTERNES

ACHATS 

AUTRES CHARGES DE GESTION COURANTE

REVERSEMENTS SUR IMPOTS

AUTRES SERVICES EXTERIEURS

CHARGES FINANCIERES

VERSEMENT À LA SECTION INVESTISSEMENT

DOTATIONS AUX AMORTISSEMENTS

IMPOTS - TAXES

77 000 €

105 742 €

49 400 €

4 800 €

163 600 €

66 900 €

8 463 €

5 895 €

55 900 €

11 100 €
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Budget
2023

Investissement

Dépenses
162 088 €

86%

12%

2%

Recettes
162 088 €

1%

58%

5%

3%

36%

DOTATIONS FONDS DIVERS

EXCEDENT DE FONCTIONNEMENT REPORTE

VIREMENT DE LA SECTION FONCTIONNEMENT

AMORTISSEMENTS

8 463 €

56 629 €

4 395 €

92 601 €

IMMOBILISATIONS CORPORELLES
Matériel et Out, Mobilier

EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILES

IMMOBILISATIONS INCORPORELLES

19 340 €

4 000 €

138 748 €
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Olivier PIGE

06 14 98 90 02
Taxis conventionnés - Véhicules 8 places

3, route des Gautherons - 71200 Saint-Sernin-du-Bois
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HISTOIRE

Histoire de 
La Ranche
La Ranche a 125 ans
D’après le dictionnaire, la ranche serait 
une cheville qui servait d’échelon pour 
monter au haut d’un engin.  
Le terme est ancien, il proviendrait du 
latin « Ramex » (pieu, bâton). Encore 
utilisé dans les années 1900 (plusieurs propriétés de la 
région portent ce nom), le mot « ranche » a presque 
disparu du langage courant. 
Le grand pré au nord-est du bourg de 
Saint-Pierre-de-Varennes est dit « de 
la Ranche » Il a été divisé à la fin du 
XIXème siècle. 
La partie nord, la plus grande (2ha 15a 
8 ca), est restée un pré d’élevage. Il 
fait actuellement l’objet d’un projet de 
lotissement communal. 
L’autre moitié (12 538 m2) a été bâtie 
vers 1898. Sa maison contribue à 
l’histoire récente de la commune, en 
commençant par la légende autour de 
Blanche de Varennes. 
Madame Jeanne JARDET était une 
femme très belle, mais très volage, qui 
avait épousé M. SCHERDER, bijoutier 
à Montchanin. Elle l’avait quitté pour 
s’installer à Paris où elle devint une 
« demi-mondaine » et se faisait 
appeler « Blanche de Varennes ». Elle 
fut entretenue par le baron Edouard 
de ROTSCHILD, beaucoup plus jeune 
qu’elle mais qui avait eu le coup de 
foudre… 
Il l’adorait, lui faisait des cadeaux 
somptueux et versait une rente 
substantielle à la famille JARDET. Celle-
ci fut maintenue, à la mort de Jeanne 
JARDET, au profit de sa fille Angèle 
JARDET-SCHERDER, puis transférée à 
la cousine de cette dernière Marcelle 
JARDET qu’elle avait adoptée. La 
rente s’arrêta brusquement à la mort 
d’Edouard de ROTSCHILD… 

Ne disposant plus des mêmes revenus, Mlle Marcelle 
JARDET vendit la RANCHE le 4 août 1952 à M Adolphe 

de GAILLANDE, Inspecteur général 
du travail, qui désirait s’installer 
à proximité d’AUTUN d’où était 
originaire sa femme Jeanne Françoise 
DELATTRE, appelée familialement 
Jélette. 
La propriété, construite entre 1898 
et 1900, comprenait une grande 
maison sur deux étages avec caves, 
chambres de service et greniers. Les 
plans d’origine ont disparu. Elle avait 
été édifiée avec des pierres de qualité 
(baptisées « granit » à l’époque) 
extraites de la carrière du BOUVIER. 
Les aménagements d’origine étaient 
luxueux et le mobilier raffiné. 
Un bâtiment séparé servait de 
logement au jardinier. Il comprenait 

aussi des garages et une écurie pour 
plusieurs chevaux. 
Le parc était planté d’espèces végétales 
rares, qui ont disparu en majorité. Il 
était entièrement clôturé d’un mur 
de pierres privatif… Une partie de ce 
mur s’est écroulée un jour après de 
fortes pluies. Cet accident a permis 
aux vaches du pré voisin d’envahir 
discrètement la RANCHE où elles ont 
été surprises broutant les hortensias 
! Les charolaises blanches ne sont pas 
des taureaux de Camargue mais pour 
les chasser ce fût une vraie corrida ! La 
brèche a été immédiatement refermée 
par une double rangée de barbelés. La 
réparation a été beaucoup plus tardive. 
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La RANCHE avait du caractère… A Saint Pierre, on disait 
« la villa ». Dans un milieu plus urbain, on parlait de 
« gentilhommière ». 
Les Allemands l’avaient réquisitionnée pendant 
l’occupation. 
La ligne de démarcation passait à proximité et les actes 
de résistance furent nombreux dans le département. 

Le monument communal qui commémore les mérites 
des habitants de BRANDON s’élève près de l’étang, à 
deux pas de la « villa ». 
Impassible, la RANCHE a assisté à la construction du TGV 
qui a coupé la commune en deux, un événement dont 
les anciens se souviennent encore mais dont on ne parle 
plus désormais… 

M. de GAILLANDE a habité la RANCHE à plusieurs reprises 
mais ne l’a pas transformée. Il a seulement demandé 
à l’entreprise Gabriel VOISIN de relier deux pièces du 
rez de chaussée pour en faire un salon et de rendre 
indépendante une des salles de bain de l’étage. 
Le mobilier et les décorations d’origine ont été conservés.  
Le « BIEL » fut aussi chargé d’entretenir les toitures, ce 
qu’il fit longtemps malgré son âge, grimpant avec son 
matériel comme un écureuil le long de sa grande échelle. 
La « Dame blanche », très connue dans le département, 
s’est manifestée à plusieurs reprises à la Ranche : elle 
éteignait toutes les lumières pour les rallumer peu 
après… Elle a sévi jusqu’à ce que l’électricien change 
intégralement le câblage électrique de la maison. La 
Dame blanche n’est jamais revenue à la Ranche… 
Depuis ce changement de propriétaire, la RANCHE est 
devenue le lieu et le témoin des événements familiaux 
des descendants d’Adolphe et Jélette de GAILLANDE. 
Elle a servi pour un grand 
nombre de mariages, avec ou 
sans chapiteaux.  
Le premier, le 7 mars 1953, fut 
celui de Chantal, la seconde 
fille d’Adolphe, avec un jeune 
ultramarin qui découvrit la 
Bourgogne à cette occasion et 
deviendra, beaucoup plus tard, 
le doyen de Saint Pierre avec 
Mme BALLERIN. Leur livret de 
famille fut établi et signé par 
l’instituteur et secrétaire de la 
mairie, Jules PERNETTE. 
L’attestation de mariage a été 
signée par le maire Philibert 
NECTOUX. 

Pour honorer les mariés, les conscrits de Chantal conduits 
par Paul CORNU et Robert CHARLEUX tirèrent des coups 
de fusil à blanc dans le parc… 

Marie Josèphe, la fille aînée d’Adolphe, a habité la RANCHE 
jusqu’à son décès. Elle a fait partie du Conseil municipal 
et s’est intéressée à plusieurs associations communales.  
La RANCHE fut pendant plusieurs années un royaume. 
Le Royaume des enfants, avec un gouvernement et des 
attributions très précises… La municipalité a fermé les 
yeux et n’a pas envoyé le garde-champêtre pour obliger 
les enfants à crier « Vive la République ». 
La plupart des anciens de Saint Pierre connaissaient la 
RANCHE, beaucoup y ont été reçus, presque tous l’ont 
visitée… 
A la mort d’Adolphe de GAILLANDE en 1957, la propriété 
est restée dans l’indivision entre ses trois filles. Celle-
ci a pris fin en août 1969 par l’apport de la RANCHE à 
une société familiale : « la société civile immobilière La 
Ranche de Gaillande » qui fonctionne régulièrement 
depuis en se conformant à toutes les obligations légales 
et administratives. Notre SCI est une des plus anciennes 
de Saint Pierre. Ses gérants actuels sont Samuel FRUGIER, 
Fabrice MACE et le signataire. 

Dans le grand escalier de la RANCHE, où il voisinait avec le 
Saint François offert à la Paroisse, le portrait de Marcelle 
JARDET regarde les associés d’origine disparaître peu à 
peu… 
Mais le désir de maintenir la Ranche dans la famille reste 
permanent. 
Ceux qui sont encore présents souhaitent une longue vie 
à la RANCHE après cette histoire de cent vingt-cinq ans !

Yves Macé
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Du chantier TGV
au Café Masson 

Le chantier de la ligne TGV et le 
café des Couchets ont changé leur 
vie 

Couple incontournable des Couchets des années 80’ et 
90’, Micheline et Jean-Pierre MASSON coulent aujourd’hui 
une retraite paisible dans la commune voisine de Perreuil. 

Retour dans les « seventies »…. Dans un contexte de 
croissance économique à deux chiffres, les chantiers 
dans les travaux publics pour des projets structurants se 
multiplient aux quatre coins de l’hexagone, et notamment 
ceux des autoroutes et celui de la future ligne TGV sur 
l’axe Paris-Lyon. Conducteur d’engin dans ce secteur 
d’activité, Jean-Pierre MASSON, aujourd’hui âgé de 81 
ans, est à l’époque salarié itinérant pour le compte de 
l’Européenne d’entreprise. Une « bonne boite », selon 
ses dires. « En provenance du Mans ou je travaillais à 
la réalisation d’une autoroute, nous sommes arrivés le 
7 octobre 1977 pour s’installer avec notre caravane à La 
Varenne à Couches », 
se souvient très 
précisément le 
couple. Si le chantier 
de terrassement de 
la ligne  TGV dans le 
secteur Ecuisses/St-
Pierre-de-Varennes/
St-Emiland a débuté 
dès l’année 1976, 
Jean-Pierre est 
d’abord occupé 
quelques mois à 
proximité d’Epinac 
avant de rejoindre la 
carrière des Couchets 
au cours de l’année 
1978. 

Un coup de pouce à l’économie 
locale

« Je chargeais les camions pour remblayer et terrasser 
la piste qui accueillera la ligne. Nous avons œuvré de 
l’actuelle gare TGV côté sud jusqu’à Arnay-le-Duc côté 
nord », précise Jean-Pierre, qui se risque à avancer le 
chiffre de 200 ouvriers travaillant quotidiennement sur 
notre territoire. Il souligne d’autre part l’énorme impact 
pour l’économie locale. « A peu près tous les métiers du 
TP ont été représentés.»

Le chantier a profité à tous les riverains, à commencer par 
les particuliers concernés par le tracé qui ont su négocier 
leurs terres ». A l’époque, et Jean-Pierre l’assure : 
« On gagnait bien notre vie mais on faisait 50 heures 
dans la semaine avec les samedis travaillés. Il fallait 

avancer ». Et aussi se 
restaurer et partager 
avec les collègues 
de travail. « Il y avait 
trois bistrots à St-
Emiland qui faisaient 
également pension, 
plusieurs au Breuil… ». 
Il y en avait un aussi 
sur la commune de 
Saint-Pierre, aux 
Couchets qui devient 
le café MASSON après 
l’acquisition du fonds 
de commerce en avril 
1979. 

En 1979, le couple Masson a succédé aux époux Allix à la tenue du 
dernier café des Couchets, de son ancien nom La Marie bleue

Jean-Pierre MASSON
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80 ans…soit la durée de vie du cèdre qui, jadis, dominait le bourg, au-
dessus du Monument aux morts et face au RDV Varennois. En 2005, 
à l’initiative d’un conseiller municipal, Pierre Vailleau, une partie de 
son tronc est conservée lors de son abattage devenu inéluctable. M. 
Morot-Gaudry, Président de centre d’art plastique de Bourgogne, 
est alors chargé de sculpter un coq. Tâche qu’il accomplira en juillet 
2005 sous une forte chaleur pour une inauguration effectuée le 23 
septembre 2005. Aujourd’hui, cette œuvre d’art est complètement 
adoptée aussi bien par les varennois que par les visiteurs

Les CRS se refugient au café
« Les enfants grandissaient et il était temps de se poser ». Terminé donc la vie en caravane puisque la famille Masson 
au complet s’installe dans le logement du bar. Ils sont donc cinq dont trois enfants, tous aujourd’hui perreuillois: Annick, 
l’ainée, Pascal et Laurent. « Nous avons vécu de beaux moments avec ce commerce. On a vu du Monde », relance l’ancienne 
patronne, Micheline, depuis peu octogénaire. « Parfois, je fermais à 1h du matin pour repartir à 4h », ajoute « JP », pas 
avare d’anecdotes dont celle du 22 septembre 1981, jour de l’inauguration de la ligne TGV en présence du Président de la 
République François Mitterrand qui fera une allocution historique au Creusot. « Il a fait un gros orage et les gendarmes 
CRS se relayaient à la garde de tous les ponts. Trempés et frigorifiés, ceux des Jacquelins et des Sapins ont trouvé refuge 
dans notre bar avant de repartir à Metz ». Une fois le chantier TGV terminés, les MASSON resteront fidèles à notre 
commune. Jean-Pierre poursuivra sa carrière professionnelle à la carrière de Marmagne puis à la mine à ciel ouvert St-
Amédée de Sanvignes jusqu’à sa fermeture en 2001. La même année, les époux cesseront l’activité du café des Couchets.
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Le coq aujourd’hui

Connaissez-vous 
l’histoire du coq de Saint-Pierre ?
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Les lieux édéniques 
du pays de Saint-Pierre

Une belle polyrythmie géographique qu’offre le pays de 
Saint-Pierre, comparable à celle des balcons du Segala 
en pays lotois. Nous ne cesserons d’être émerveillés par 
la variété topographique de ce «coin» de Bourgogne, 
à cheval sur la Côte d’or et la Saône et Loire, ses vues 
plongeantes sur le val de la Dheune ou du Mesvrin, 
nous les font comparer à celles de la vallée de Saint-
Céré. De nombreuses analogies repérées au hasard 
de nos promenades, entre reliefs quercynois et ceux 
du Couchois, entre vals de Mesvre, et du Tolerme, des 
Monts Rome et de Rème aux pentes d’Alcambal en pays 
de Sousceyrac. Perspectives enivrantes offertes par ces 
horizons souples, ces estuaires s’évasant en douceur, 
ces discrets cours d’eau prenant source sur les plateaux 
autunois, à ceux de la  Xaintrie ou la châtaigneraie. De 
la douceur partout, des plissements qui s’intriquent sans 
défier le géographe amoureux. 
Un paradis que ce pays de Saint-Pierre, qui nous 
régale de cette providentielle ressemblance entre notre 
nouveau pays d’adoption, où nous venons d’y poser nos 
valises, et celui de mes racines lotoises. Nous le devons à 
Saint-Pierre, qui nous donne les clés pour mieux saisir les 
atours de ce nouvel éden.  

Premier volet. 
Ce singulier Volcan de Drevin
 
S’il n’était pas à l’écart des grands chemins, éteint depuis 
bien plus longtemps que ses illustres grand-frères 
auvergnats, isolé et quasi unique en Bourgogne du sud, 
injustement oublié des vulcanologues, le volcan de Drevin 
aurait pu faire couler beaucoup d’encre, plus que de lave. 
dans les écrits locaux et les mentalités alentours.

Entre racines familiales et région adoptive, 
du Lot à la Saône-et-Loire.

DREVIN ET SON VOLCAN
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Endormi de longue date, il continue 
cependant à interroger le promeneur 
attentif. Il aurait suffi d’une légère 
secousse sismique et d’un regard furtif 
posé sur l’horizon de Drevin, pour que le 
volcan « attise » la curiosité de l’abbé 
Soulavie, à qui on doit la première 
description du site. Ses études ont été 
relayées par celles des géologues Brousse 
et Nativel dont voici en synthèse leurs 
retours.   
Le Drevin, appelons-le ainsi, se présente 
en forme de « colline isolée », de 
deux cônes en fait, « l’un obtus, l’autre très aigu », 
« recouverts d’une terre végétale très fertile et bien 
cultivée », posés au beau milieu d’une plaine cernée 
d’une « infinité d’autres collines éloignées et plus 
élevées », « de sorte que le volcan est au centre d’un 
immense bassin, dont les montagnes circulaires et 
environnantes » en seraient les « parois ». L’abbé fait 
allusion dans sa description, à cette fameuse ligne de 
partage s’étendant du Grand Mont au bois de Crot au 
sud, du bois de Cros à celui des Marauds au nord, les 
combes de la Rouelle et du bas des Reux en contrebas. 
Ces « reliefs » en effet assez marqués circonscrivent, 
tel un cirque, les deux mamelons du Drevin. Aussi le 
Drevin n’offre-il « point de laves d’atterrissement, ni 
de laves boueuses ou spongieuses », « on y trouve que 
du basalte ». Le Drevin « se divise en deux monticules », 
séparés par ce qu’on pourrait assimiler à un cratère, 
ce « lieu enfoncé situé entre les deux monticules 
supérieurs » s’évanouissant en « pente peu inclinée » 
 le bourg principal, et les hameaux environnants au sud. 
En somme, le cirque serait délimité par les frontières 
administratives de la commune, pas un hasard donc. 

Ses caractéristiques si singulières le rendent « très 
analogue à celui de la grande Crémade près d’Agde », 
ou celui du neck de « Craux en Vivarais ».
La poésie descriptive ne s’arrête pas là. Le Drevin 
« renferme quelques aiguilles de Schorl, ténues et bien 
cristallisées, très brillantes », « des noyaux de chrysolite ». 
L’abbé et ses émules noteront qu’il est « curieux de 
trouver un volcan aussi avancé dans une province où on 
en avait point soupçonné ». Brousse affirmera qu’une 
« pareille découverte semblait réservée à l’œil scrutateur 
d’un observateur aussi exercé que l’abbé », et partagera 
cette observation que la butte du Drevin se trouve bien 
au centre d’une zone volcanique bien plus étendue, 
« s’élevant sur un vaste plateau délimité par la chaîne 
de montagnes qui sépare les sources des ruisseaux 
aboutissant à l’une et l’autre mer », Drevin « est le point 
le plus élevé de cette chaîne divisée en deux branches, 
au milieu desquelles s’écoulent la Dheune ». Toutes 
ces observations confèrent un intérêt très particulier 
à l’histoire physique de la Bourgogne du sud, dont les 
richesses géographiques sont déjà opulentes. Je vous 
invite donc à vous y égarer. A bientôt pour le second 
chapitre de Saint Pierre et sa singularité paysagère, « les 
sources du Mesvrin ».

Références bibliographiques
« Observations sur un volcan trouvé en Bourgogne près de 
Couches et du hameau de Drevin »par l’abbé Soulavie et M. 
le Bresey et Champs
« Le volcanisme récent de la Bourgogne et du Charollais » 
par Robert Brousse et Pierre Nativel
« Des volcans en Bourgogne ! » Le bien public dimanche 
14.04.13
Carte IGN 1/25000 Autun/Le Creusot
Site Topographic-map.com
Deux clichés personnels

Julien TAURAND 
11 décembre 2022
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Ils vivent de leur passion
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Axel 
Jiroff
16 ans

Mon grand-père m’a emmené voir 
beaucoup de match dans le secteur 
». Varennois lui aussi, Dominique lui 
fait découvrir le ballon ovale dès son plus jeune âge et 
c’est en catégorie U7 qu’Axel signe sa première licence 
au Sporting Club Couchois. Il rejoint dès la saison suivante 
l’école de rugby Creusot-Montchanin pour un bail qui 
durera une décennie. Après avoir porté le maillot de 
l’ABCDXV (Structure Elite jeunes basée à Nuits-Saint-
Georges) lors de l’exercice 2021-2022, le jeune joueur 
est recruté l’année suivante par l’USO Nevers (unique 
club professionnel de la région BFC) ou il évolue en Elite 
Alamercery (cadet) puis cette saison en Elite Crabos 
(junior). 

Sa double licence à Couches lui permet 
d’entretenir les liens forts crées avec 
ses « potes ». En même temps qu’il 

vit sa passion à fond, le jeune varennois poursuit ses 
études en 1ère BAC Pro Paysagiste au lycée de Sermoise, 
tout près du stade du Pré Fleuri. « Tout est bien organisé 
et structuré. Le club est en lien avec le lycée », assure 
l’habitant des Couchets. A raison de trois entrainements 
hebdomadaires minimum dans la Nièvre, plus le match 
du week-end, celui qui a comme idole le regretté Jonah 
Lomu se forge peu à peu au métier de rugbyman au 
poste de trois-quart centre (numéro 12 ou 13). Avec un 
seul objectif : « Je veux être pro », assure-t-il.

« Je veux devenir pro »

Rugbymen USO Nevers

Il n’aura que 17 ans en 2024 mais 
cumulera 12 années de pratique 
rugbystique. L’un des triplés 
Dumusois, Mathis, débute à l’école 
de rugby du stade montchaninois ou son grand-père, 
Natale Ianno, n’est autre qu’une figure emblématique 
du club. « A ce jour, ce sont mes meilleurs souvenirs », 
rembobine le jeune sportif. Lors de la saison 2021/2022, 
il rejoint l’entente St-Firmin/Le Creusot et apparait dans 
le groupe élite régional de l’ABCDXV. Recruté l’année 
suivante par le centre de formation de l’USON Nevers, 
le 3e ligne aile mute au poste de talonneur. « On m’a 
fait comprendre que c’est le poste le plus adapté à mon 
gabarit. J’ai un peu galéré, notamment sur les lancers en 
touche», avoue Mathis. 

Pas franchement dans ses baskets 
dans la Nièvre, le jeune rugbyman 
décide de se relancer pour la 
présente saison et opte pour le stade 

Métropolitain (entente de club Villeurbanne-Rillieux). 
« Je joue en Nationale U18 et nous sommes en tête de 
notre groupe. En parallèle, je mène un double projet au 
lycée en première générale ». Tout semble rouler pour 
Mathis, à raison de quatre entrainements hebdomadaires 
minimum. Et celui qui admire le talonneur toulousain 
Peato Mauvaka l’assure : « Je veux progresser avec le 
club et aller jouer en élite. A terme, je veux jouer le plus 
haut possible ». Ses qualités de vitesse et sa capacité à 
dominer les collisions plaident pour lui.

Stade Métropolitain

Mathis
Dumunois
16 ans

« Jouer le plus haut 
possible »
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Aux petits soins 
des jeunes varennois

Groupe scolaire Jacques De Masin à 
St-Pierre-de-Varennes, collège Louis 
Pergaud à Couches… Lucas et Martin 
Girard partagent également leurs temps 
libres aux Charbottins et leurs loisirs dont le principal 
se joue avec un ballon ovale. A bientôt 15 ans, les deux 
cousins sont licenciés au Sporting Club Couchois depuis 
l’école de rugby. « Ils avaient tout juste 4 ans », se 
remémore une maman. « Le rugby nous permet de se 
défouler après les cours. Ca fait du bien», avoue Martin. 
« Nous retrouvons nos amis du collège sur le terrain de 
rugby. On profite et on s’amuse ensemble. L’ambiance 
et l’esprit de camaraderie restent très appréciables et 
précieux », poursuit Lucas. Si Martin se distingue sur 
les postes des lignes arrières, notamment celui de demi 
d’ouverture, Lucas joue « devant », seconde ou troisième 
ligne. 

Tous deux ont 
été retenu cette 
saison en équipe 
d é p a r t e m e n t a l e 

de Saône-et-Loire moins de 16 ans (U16). Cerise 
sur le gâteau, Martin a découvert l’élite régionale de 
sa catégorie d’âge en participant à des stages avec 
l’ABCDXV. Avec des parents particulièrement attentifs à 
leur double projet, Lucas et Martin ont déjà leur petite 
idée. « Moi, ce sera le lycée agricole de Fontaines pour sa 
filière générale afin de me préparer au concours d’une 
école vétérinaire », révèle Lucas, qui restera fidèle au 
SCC. L’année prochaine, Martin se voit bien dans un lycée 
dijonnais, et peut-être dans un autre club, pour être « 
au plus près » d’études qu’il envisage autour du sport. « 
Pourquoi pas kiné », conclut-il.

Un jour en Top 14 ?

Technicien expert de sa pratique, 
Pierre-Louis pourrait officier en tant 

qu’entraineur numéro 1 jusqu’en National (équivalent de 
la 3e division en France), et enfiler le brassard d’assistant 
terrain dans un club professionnel de Top 14 ou de Pro 
D2. Pour le moment, il modère ses ambitions même s’il 
pense déjà aux prérequis nécessaires à un DES (Diplôme 
d’État supérieur). « Quand j’arrêterai de jouer, je rêve 
d’entraîner Le Creusot, en F1 voire plus. C’est mon club et 
je voudrais participer à son développement ». En parallèle 
de son engagement sportif, il est commercial salarié du 
club depuis le début de la présente saison.

Installée au lotissement des Hauts-
Champs, la famille Dechaume respire 
le sport. Si la maman s’est illustrée à la 
lutte et le papa au football, les fistons 
Anthony, l’aîné, et Pierre-Louis sont plutôt rugby. Agé 
de 24 ans, le cadet de la fratrie poursuit une aventure 
singulière au sein de son club formateur, le CO Creusot. 
Fan du racingman Nolan Le Garrec, joueur titulaire 
au poste de demi de mêlée (n°9) de l’équipe fanion 
évoluant en Fédérale 2, « PL » a suivi la formation et 
obtenu en 2022 le diplôme d’Etat d’entraineur. Il encadre 
cette saison les moins de 14 ans du club. Son domaine 
de compétence s’étend également à la musculation, en 
témoigne un BPJEPS option musculation validé.

Joueur, entraineur 
et commercial 
COCreusot

Pierre-Louis
Dechaume
24 ans

Martin et Lucas
Girard
15 ans

SC Couches
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Il s’agit d’une distinction aussi singulière que valorisante 
obtenue par une jeune varennoise en novembre 2022. 
Passionnée de cuisine depuis sa tendre enfance, mais 
aussi d’équitation et de moto, Laura Maniewski a suivi 
sa scolarité à l’école de notre village puis au collège de 
Couches avant de rejoindre le CIFA de Mercurey. Après 1 
année en Bac Pro Cuisine, elle opte pour une formation 
de CAP Charcutier mention complémentaire « Traiteur » 
en apprentissage, d’abord chez Ludovic Michel au Creusot 
puis chez Antonio De Sousa à Montceau la deuxième année. 
La recette reste secrète.

Très engagé dans la formation de ses apprentis, son 
second maitre d’apprentissage l’encourage à participer 
au concours « Saint-Antoine » de pâté en croute 
dans la catégorie des moins de 30 ans. Élaboré au fil 
des semaines dans le laboratoire de leur maître, le pâté 
fait l’objet d’une excellente critique de la part de tout 
l’atelier, mais aussi des clients, avant de convaincre 
le jury parisien pour une médaille d’or.

Si l’on  sait que la préparation de Laura contient de la 
viande de porc (au moins 50%), des butternuts, du foie 
gras du et ris de veau glacé mais pas une once de truffe….
impossible de connaitre la recette dans son intégralité !

Elle réfléchit à un projet personnel 

La jeune charcutière exerce son activité professionnelle 
avec passion et créativité. « Même si c’est difficile car il ne 
faut pas compter ses heures et être disponible les week-
ends et jours fériés, c’est le métier de ma vie », estime 
Laura. Son avenir ? « Monter ma propre entreprise de 
charcuterie traiteur », où elle pourrais mettre tout son 
talent et sa créativité en exergue.  A Saint-Pierre ? Pourquoi 
pas, en attendant c’est dans le village qui l’a vu grandir 
qu’elle souhaite continuer à vivre avec son compagnon.

Charcutière traiteur
Médaillée d’or au 
championnat de France 
«Saint-Antoine»

Laura
Maniewski
21 ans

Portraits féminins

Jeune maman d’une petite fille de 21 mois, cavalière à ses 
loisirs depuis ses 18 ans, Mégane Merlin a toujours voulu 
exercer un métier en relation avec sa passion : les animaux.
En devenant ostéopathe animalière, elle a tout simplement 
réalisé son rêve. « C’était ma vocation. Je soigne en douceur 
et j’ai l’impression de toucher au bon côté de la médecine », 
appuie-t-elle.

Diplômée de l’Institut de formation d’ostéopathes animaliers 
(IFOA) de Tarascon en mai 2021 au terme de cinq années 
d’études, la varennoise a débuté son cursus par un BAC Pro 
chevaux validé à Chatillon-sur-Seine (21) en conduite et 
gestion de l’entreprise.
Reconnue par l’ordre des vétérinaires, elle exerce depuis 
juillet 2021 et soigne essentiellement chevaux, chiens, chats 
et bovins. 

Originaire du Creusot, installée au hameau des Couchets 
à Saint-Pierre-de-Varennes, la jeune femme consulte 
systématiquement à domicile dans un périmètre 
d’environ 70 kilomètres. « Je préfère me déplacer. 
C’est plus facile pour tout le monde, surtout pour les 
animaux qui restent dans leur élément », assure-t-elle. 
Évident, quand il s’agit d’ausculter un cheval ou un bovin !
Pour des soins curatifs, thérapeutiques ou palliatifs, sa 
clientèle est diverse et variée, mêlant des particuliers et 
leurs animaux domestiques, des exploitants agricoles 
ou éleveurs hippiques. « Le plus souvent, on traite la 
boiterie ou le mal de dos, mais ce peut être aussi des 
soucis articulaires, les problèmes digestifs, neurologiques, 
etc », explique la praticienne. Selon elle, l’ostéopathe 
animalière, traitement manuel des dysfonctionnements 
physiologiques et musculaires des animaux, est une 
alternative « douce » et complémentaire à l’activité 
des vétérinaires, des maréchaux ferrants, des dentistes 
chevaux.

Ostéopathe animalière

Mégane
Merlin
28 ans
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VIE ASSOCIATIVE

Liste des
associations
A. P. E. V.
Parents d’élèves
Mme Mélodie BEAUCAIRE
15, rue des Bernauds
Tél. 07 86 03 56 30
apev71670@gmail.com

ASSOCIATION COMMUNALE 
DE CHASSE
Préseident : Jean-François TINANT
71510 Saint Léger/Dheune
Tél. 06 08 57 40 05 

BACKSTAGE 71
6, avenue des Moulins
dureuil.marc@orange.fr

C.C.A.S
M. Gérard DURAND, Maire
Mairie
Tél. 03 85 80 00 05
mairie-st-pierre-de-varennes@
wanadoo.fr

CANTINE SCOLAIRE
Mme Hélène BROMBIN
20, Route de la Beaujarde
Tél. 07 68 36 80 38
eric.brombin@sfr.fr

CENTRE D’ÉLEVAGE
Foire concours
M. Jean-François RAVAULT
1, route de Vernotte
Tél. 03 85 80 00 14 
jf.ravault@wanadoo.fr

CLUB DE L’AMITIÉ
Personnes âgées
Mme Anne-Marie ALLIX
110, avenue de Varennes 
Tél. 06 40 53 32 13
allix.christian2@gmail.com

C. O. V. 
(Club olympique Varennois) tennis, 
Ping-pong, Badminton, randonnées...
M. Pascal GUÉNOU
29, avenue Jules Pernette
Tél. 03 85 80 01 22 
clubolympiquevarennois@gmail.com 
clubolympiquevarennois.wordpress.com

LES INSOLITES & CO
(EX-DR ANIMATION)
M. Dominique CHARLEUX
28, rue de La Coudrée
Port. 06 83 21 71 83
dom.ch.71@gmail.com

LA PAROISSE DE ST FRANÇOIS 
D’ASSISE
M. Dominique PEDICONE
25, Le Pré Marion
Tél. 06 35 11 63 24
domi.regine@orange.fr

LA PAUSE (collégiale)
Gymnastique dames, activité travaux 
manuels,...
Mme Martine DÉBARBOUILLÉ
martine.deb@orange.fr
06 74 81 06 25
Mme Maria DRABOWICZ
maria.drab71@gmail.com
06 84 82 28 05
Mme Josette BAUGÉ
josettebauge@gmail.com

LES CAVALIERS
DE SAPAJOU
M. Yanick TANCHOT
tanchot.yanick@orange.fr
Mme Floriane VAILLEAU
Tél. 06 86 54 87 44
sapajou71@gmail.com

SAINT-PIERRE 
ET SON HISTOIRE
Informations en Mairie
Tél. 03 85 80 00 05
mairie@stpierredevarennes.fr 

TEAM BOURGOGNE
MARATHON
M. Olivier VAILLEAU
46, chemin du Point de Vue
Port. 06 80 65 59 53
s.lanni@laposte.net

U. P. C. V.
(Union Pongiste Creusot Varennes) 
tennis de table
M. Laurent GENIN et Éric BROMBIN
Tél. 06 52 39 65 22
upcv71@orange.fr

RESPONSABLE COMMISSION ASSOCIATIONS 
Agnès GRILLOT - agnesgrillot@orange.fr

RESPONSABLE SALLE DES FÊTES
M. Patrick CAMUS - patrick.camus46@orange.fr

CORRESPONDANT CREUSOT INFOS
M. Jean-Claude PIERRAT - Tél. 07 86 20 72 01
jeanclaude.pierrat@gmail.com - pierrat.jean-claude@wanadoo.fr

CORRESPONDANT JOURNAL DE S&L
M. Steve GUILLEMINOT - Port. 06 61 50 34 79
steve.guilleminot71@gmail.com - jsl-redaccreusot@lejsl.fr
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VIE ASSOCIATIVE

La Cantine
Scolaire

Pour son fonctionnement, l’association bénéficie des 
recettes suivantes :
- repas et cotisations annuelles payés par les familles
- subvention communale : elle est essentielle à l’équilibre 
du bilan financier et pour cela l’association de la cantine 
adresse ses plus sincères remerciements au conseil 
municipal.

En plus du versement d’une subvention de fonctionnement, 
la municipalité de Saint-Pierre-de-Varennes soutient 
notre association de diverses manières notamment en 
parant aux dépenses exceptionnelles et en investissant 
régulièrement en faveur de la cantine et de nos enfants.

Depuis 2020, nous avons mis en place deux services : le 
premier pour les maternelles et les CP et le second pour 
les CE et les CM. 

Pour l’année 2022/2023, environ 7740 repas ont été 
élaborés par Céline Samson, employée de restauration, et 
Chantal Prost pour servir les enfants, soit une moyenne 
de 55 repas par jour. 

érée par une association exclusivement composée 
de parents d’élèves bénévoles qui ont toujours 
œuvré avec enthousiasme et dévouement pour le 

bon fonctionnement de l’association, la cantine scolaire 
bénéficie aux enfants scolarisés à Saint-Pierre-de-Varennes depuis 1954.
L’équilibre, la qualité et le coût raisonnable des repas dans le respect des normes d’hygiène sont nos priorités et passent 
par la pérennité de l’association.

Pour l’année scolaire 2023/2024, le bureau de l’association est composé de :
• Présidente : Mme Hélène BROMBIN
• Vice-présidente : Mme Raphaëlle GIANNIERI 
• Secrétaire : Mme Hélène BLANCHARD

Les repas proposés aux enfants sont préparés sur place 
et sont élaborés dans le respect des règles d’hygiène 
mais aussi dans le respect de la loi EGalim qui oblige de 
proposer pas moins de 50% de produits de qualité et 
durables (Label rouge, AOC/AOP, Écolabel pêche durable, 
Commerce Équitable,…) dont au moins 20% de produits 
issus de l’agriculture biologique. Elle impose également 
l’introduction d’un menu végétarien hebdomadaire.

Le temps du repas est aussi un moment de convivialité, 
d’échanges dans le respect de chacun. Les employées 
de la cantine ont aussi un rôle pédagogique et éducatif 
envers les jeunes varennois : elles prônent le savoir-vivre 
à table, le partage, le non-gaspillage… Le bien-être des 
enfants et la qualité des repas servis demeureront les 
priorités de l’association.

La Présidente remercie vivement les membres du bureau, 
la cantinière et son aide Chantal Prost pour leur sérieux, 
leur disponibilité et leur dévouement indispensables au 
bon fonctionnement de l’association.

Nous souhaitons aux enfants et à leurs parents une 
excellente année 2024.

• Secrétaire adjointe : Mme Agnès GRILLOT
• Trésorière : Mme Marine GUICHARD
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Deux projets d’agrivoltaïsme sur notre commune et un 
projet de panneaux photovoltaïques flottants sur l’étang 
de Brandon ont inquiété les varennois et suscité la 
création le 19 mars 2023, d’une nouvelle association.

L’ASSOCIATION VIGILANCE PAYSAGES ET QUALITÉ DE VIE 
a pour objet de veiller à la conservation des paysages de 
Saint-Pierre-de-Varennes, à la préservation de la qualité 
de vie de ses habitants, de la faune et flore qui y vivent.
Elle compte à ce jour 102 adhérents. Elle est gérée par 
une collégiale de 9 membres.

VIE ASSOCIATIVE

Vigilance paysages
et qualité de vie

agrivoltaïsme est défini comme suit dans à l’article 
54 de la loi n° 2023-175 du 10 mars 2023 : « Une 
installation agrivoltaïque est une installation de 

production d’électricité utilisant l’énergie radiative du 
soleil et dont les modules sont situés sur une parcelle 
agricole où ils contribuent durablement à l’installation, 
au maintien ou au développement d’une production 
agricole ».

Tous les varennois ont reçu un tract d’information et ont 
été invités à 2 réunions publiques.

• Le 12 mai 2023, où nous avons expliqué ce qu’est 
l’agrivoltaïsme, exposé la situation connue à cette date, 
à 75 personnes présentes et très intéressées.

• Le 22 septembre 2023, pour faire le point :
1- Sur la loi du 10 mars 2023 sur l’accélération de la mise 
en place des énergies renouvelables
et décrets d’application, méthodologie d’acceptation...

2- Sur l’évolution des projets sur Saint Pierre de Varennes
Si les panneaux photovoltaïques flottants sur l’étang de 
Brandon ne sont pas actuellement àl’ordre du jour, les 
deux autres projets demeurent et sont au stade d’étude 
de faisabilité diligentées par les sociétés porteuses des 
projets. Après ces études, la mise en oeuvre de ces projets 
prendra encore plusieurs mois et années incluant l’étude 
environnementale et l’enquête publique. La Préfecture 
décidera, après avis de la Mairie, de la CUCM et avis 
conforme de la CDPENAF (commission départementale 
de la préservation de espaces naturels agricoles et 
forestiers).

L’
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L’association a fait des recherches et travaillé à la 
compréhension du cadre légal et des procédures 
encadrant l’agrivoltaïsme pour fournir une information 
claire aux habitants de Saint-Pierre-de-Varennes.

L’association a rencontré :
• Monsieur Durand, maire de Saint-Pierre-de-Varennes.
• M. Lacour, président de la chambre d’agriculture de 
   Saône-et-Loire.

Elle a sollicité un rendez-vous auprès de Monsieur Marti, 
président de la CUCM, qui n’a toujours pas donné suite.

Elle a pris contact avec d’autres associations confrontées 
au même problème sur d’autres territoires.

Elle a proposé à la signature ses habitants de Saint-Pierre-de-Varennes. 

1- Une LETTRE OUVERTE À Monsieur le Maire Saint-Pierre-de-Varennes, Monsieur le Président de la Communauté 
    Urbaine Creusot Montceau, Monsieur le Président de la Chambre d’agriculture de Saône-et-Loire, Monsieur le 
     Président de la Commission départementale de préservation des espaces naturels, agricoles et forestiers (CDPENAF), 
    Monsieur le Préfet.
2- Une LETTRE OUVERTE à Monsieur le maire de Saint-Pierre-de-Varennes
3- Une LETTRE OUVERTE au président de la CUCM pour exiger un rendez-vous.

RESTONS
VIGILANTS !
CONTACTER 
PAR MAIL 
POUR NOUS
REJOINDRE
stpierre.vigilance@laposte.net

L’ASSOCIATION N’EST PAS OPPOSÉE AU DÉVELOPPEMENT DU PHOTOVOLTAÏQUE MAIS 
COMME BEAUCOUP D’AUTRES ASSOCIATIONS EN FRANCE ET LES REPRÉSENTANTS DES 
PROFESSIONS AGRICOLES, PENSE QU’IL FAUT PRIVILÉGIER LE DÉVELOPPEMENT EN TOITURE 
ET SUR LES TERRES DÉGRADÉES.
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L’association des parents d’élèves composée de six 
parents bénévoles et sous la présidence de Mélodie 
Beaucaire, a eu pour mission durant l’année scolaire 
2022/2023 d’organiser de nouvelles manifestations et 
de récolter des fonds dans le but d’offrir aux enfants de 
l’école du village de merveilleux souvenirs.

Manifestations /ventes 
La soirée Halloween
Après avoir défilé déguisés dans le lotissement du pré 
Marion, des petits monstres ont pu déguster pop-corn 
artisanal, hot dog, crêpes et autres bonbons devant le 
film d’animation « COCO ».

La vente de sapins 
En provenance de la commune d’Auxy, les Epicéa et les 
Nordmann vendus par l’APEV ont égayé durant le mois 
de décembre, les maisons de St Pierre de Varennes et 
alentours. Afin de les habiller de joie et d’amour, les 
enfants de la classe de Mme Mugnier ont apporté leur 
contribution en confectionnant des photophores, des 
petits rennes ainsi que des sapins à suspendre vendus au 
profit de l’association.

La vente de chocolats 
Parce que Noël ne serait pas Noël sans chocolat, des 
catalogues ont été distribués afin de donner la possibilité 
à tous les gourmands de la commune et à leurs familles 
de prendre part aux projets de l’association tout en 
dégustant des produits français, issus du commerce 
équitable et/ou de l’agriculture biologique.

Paquets cadeaux 
Quelques parents ont eu l’opportunité de faire une 
démonstration de leurs talents en élaborant de 
magnifiques paquets cadeaux durant un samedi de 
décembre au centre Leclerc

Evènements organisés 
pour les enfants 
Le spectacle de Noël 
Les petits Varennois, accompagnés du lutin Cyprien, ont 
eu le plaisir de partir à la recherche du père Noël disparu 
lors du spectacle interactif de fin d’année. Retrouvé sur la 
plage en train de se dorer la pilule avant de reprendre du 
service, le vieux monsieur a pu arriver à temps à la salle 
des fêtes Paul Cornu afin d’y déposer au pied du sapin, 
un joli livre ainsi qu’un CD du spectacle pour chaque élève. 
La star de la journée a même eu la gentillesse de poser 
avec tous les enfants de l’école.

La boîte aux lettres du père Noël 
Déposée devant la mairie, la boîte aux lettres magique 
expédiait au pôle Nord les nombreux courriers des petits 
et des grands qui avaient la joie de recevoir en retour une 
lettre du père Noël.

A.P.E.V
Association des Parents
d’Elèves
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Le carnaval 
Confettis et bonne humeur à gogo, les petits carnavaliers ont suivi lors d’un défilé, le chien nommé 
« Denté » (qui n’est autre que le chien dans le film COCO) avant de déguster de délicieux beignets 
et d’enflammer leur journée de jeux et de danses festives.

La Kermesse 
Afin de terminer l’année en beauté, les familles ont assisté au spectacle offert par les enfants et 
leurs enseignants. La soirée s’est prolongée animée par le chamboule-tout, les balades à poney, 
la structure gonflable, les maquillages, la pêche aux canards et bien sûr, la fameuse roulette avec 
ces nombreux lots.

L’APEV a besoin du soutien des parents afin de faire vivre l’association, aussi bien grâce à la 
cotisation annuelle fixée à minimum 10 € par famille, qu’au niveau logistique. Nous comptons 
également sur les talents de vendeurs de chacun pour récolter un maximum de bénéfices (sapins, 
chocolats).
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Association Communale de Chasse
VIE ASSOCIATIVE

Comme il l’avait annoncé, Jean-Pierre JOFFRE a passé la 
main au terme de la saison dernière après plus de trente 
années de présidence de l’association communale de 
chasse dans une « dynamique très positive ». Désormais 
vice-président, il a laissé les rênes à Jean-François 
TINANT, léodégardien et membre de l’association 
depuis quatre années. « Rien n’a changé et je m’inscris 
pleinement dans la continuité de ce que faisait l’équipe 
précédente », a-t-il commenté.

78 ans d’existence, une bonne trentaine de membres passionnés, un territoire de pratique d’environ 1500 hectares, une 
vingtaine de battues par saison, une quarantaine de propriétaires partenaires, un refuge aux Couchets… ainsi se définit 
l’association communale de chasse.
« Cette saison, la densité de gibier est présente mais il est parfois disséminé sur le territoire et souvent difficile à 
débusquer. Les sangliers sont particulièrement agressifs et font souvent des misères à nos chiens », résume Jean-
François Tinant, élu président de l’association lors de la dernière assemblée générale. 
Comme son prédécesseur, le néo-président insiste sur les règles de sécurité à respecter lors de battues qui se déroulent 
les samedis d’automne et d’hiver entre La Beaujarde, Brandon, Drevin et Les Couchets. Six sites sont cartographiés 
identifiant les différents postes.

Jean-François TINANT

« Dans la
      continuité » 

Le groupe de chasseurs présent lors de la battue du 2 décembre 2023

Jean-Pierre Joffre (à gauche), 
désormais vice-président, 
et le néo-président Jean-François Tinant
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7, lotissement Les Hauts Champs - Saint-Pierre-de-Varennes
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Club
de l’Amitié

une année très riche pour notre club : 
de nouvelles adhésions, de nouvelles 

animations. C’est avec le même enthousiasme que 
l’équipe gère les différentes activités : les rencontres, les 
sorties, les repas au restaurant en somme tout ce qui 
apporte des échanges chaleureux entre nous et des liens 
de sympathie et de grand cœur.

Notre loto en octobre 2022, est réussi avec comme gros 
lot un vol en montgolfière. Il a attiré de nombreux joueurs 
qui avaient envie de s’envoler. La gagnante a offert ce 
voyage à sa petite fille.

Toujours en octobre, nous sommes retombés dans 
les années 70 avec un spectacle à l’arc. Très bonne 
soirée avec chansons, danseurs et des acteurs avec de 
magnifiques costumes. Nous sommes sortis enchantés. 

Le 3 octobre, elle « cacarde », elle « jargonne », notre 
oie qui nous appelle pour la déguster. 60 gourmets sont 
présents et se régalent de son civet. Les estomacs sont 
pleins et nous finissons la journée par les jeux. Comme 
l’année précédente, c’est le restaurateur de Tintry qui a 
fourni le repas. 

Mi-novembre, quelques danseurs sont allés danser à 
l’Alto. Cette soirée nous a été proposée par l’amicale des 
quatre chemins. Sortie appréciée par tous.

Les mois passent très vite et nous voila déjà en décembre 
pour fêter les anniversaires. Danielle, Alain, Richard, 
Robert, Roger étaient concernés et ont reçu un cadeau : 
Panier garni et valisette de vin. Les gâteaux d’anniversaire 
ont été confectionnés par la pâtisserie BOUCAU de 
Montchanin. Ils nous ont ravi les yeux et furent dégustés 
avec plaisir. La Pause a fait un mini-marché de noël en 
proposant quelques objets et le loto plein de chocolats. 
Heureux les gagnants (ho les gourmands !) Nous n’avons 
pas oublié nos amis en maison de retraite qui ont reçu 
parfum ou chocolats.

Janvier : « Brrr », il fait froid alors pour nous réchauffer, 
une bonne potée cuisinée par notre ami Yves. Bonne et 
copieuse, 66 personnes se sont régalées et ont apprécié 
les délicieuses galettes offertes par Gilbert. C’est Alain et 
Françoise qui sont roi et reine et applaudis comme il se 
doit.

Février : journée des beignets et jeux
Christine NIEF a la gentillesse de préparer la pâte à 
bugnes et c’est Françoise, Marina, Mina et Rosalie qui, 
le matin de la réunion, se sont dévouées pour étaler, 
découper et cuire dans la bonne humeur. L’après midi 
nous nous sommes régalés et en plus de la qualité il y 
avait la quantité.    
       
En février également, une grande nouveauté pour nous, 
une journée cabaret avec le groupe Bluestorm bien 
connu maintenant dans la région. Il a animé avec brio 
notre dimanche après-midi : quel bonheur, ça chante, 
ça danse et tous se régalent avec de délicieux macarons 
de Martine. Nous avons rempli la salle des fêtes et quel 
dommage d’avoir été obligés de refuser du monde. En 
conclusion grosse réussite pour cette journée. Alors 
peut-être dans l’avenir !!!

2023
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Mars : concours de belote réussi 
avec 24 équipes. Un grand merci 
à Jean-Claude qui a assuré le bon 
déroulement des parties. 

Avril : réunion traditionnelle et 
tranquille avec jeux et loto.

Début juin encore une première car 
nous avons organisé un barbecue 
aux abords de la salle des fêtes et 
nous avons eu la chance d’avoir le 
beau temps avec nous. Yvon a offert 
l’apéritif. Marc et Patrick se sont 
dévoués pour assurer la cuisson au 
barbecue. 60 personnes ont participé 
à cette journée qui s’est terminée par 

des parties de pétanque et des jeux. 

Le 22 juin c’est une croisière sur le Doubs avec Lux 
Voyages. Le film « la croisière s’amuse » était tout à fait 
d’actualité : ambiance musicale sur le bateau avec un bon 
repas. Seul bémol la sécheresse avec le niveau bas qui a 
limité le trajet mais quelle journée ! : dégustation de comté 
et de charcuterie. Une surprise lorsque nous sommes 
arrêtés par un douanier en uniforme car nous étions sur 
le territoire de la république du Saugeais. Nous avons 
eu droit (sur le ton de la plaisanterie) à des formalités 
dont un passeport nous déclarant membre d’honneur de 
la république du Saugeais. Arrêt sympathique avant de 
continuer notre route. 

Les membres
du Club
• Présidente : Annie ALLIX 
• Vice-présidents : Bernard FASZCZENKO
                               Rosalie BELEY
• Secrétaire : André CARNET  
• Secrétaire adjointe : Yvette NIDIAU
• Trésorier : Alain CHARMEAUX
• Trésorier adjoint : Patrick BELAY
• Membre actif : CONIAU Lionel

Juillet : repas annuel offert à tous les adhérents avec cette 
année une paella. Beaucoup ont répondu présent à cette 
journée. L’ambiance musicale n’a pas fonctionné sans 
raison particulière. Nous dirons pour cette manifestation : 
peut mieux faire. 

Toujours en juillet : concours de pétanque reconduit 
chaque année. Celui-ci se passe dans la bonne humeur. 
Tous les joueurs sont récompensés. Nous sommes 
épaulés par les joueurs de Couches, Saint-Léger, G.R.S du 
Creusot qui participent activement. 

Août : avec la chaleur on se repose.

Septembre : Pour la reprise, journée pique-nique au 
bord d’un étang privé où malgré la chaleur, nous étions 
protégés par les arbres et la fraicheur de l’eau. Chacun 
a apporté son repas mais nous avons pris l’apéritif en 
commun. Yvon a offert la boisson et le club les amuse-
bouches. L’après-midi : pétanque, jeux, sieste, papotage. 
Nous pensons reconduire cette sympathique journée. 
Merci mille fois au propriétaire de cet endroit charmant.  

Nos peines : C’est avec une grande tristesse que nous 
enregistrons le décès de quatre de nos adhérents 
parmi les plus assidus des réunions du jeudi. Mesdames 
Bernadette CORNU, Danielle GOGNIAT, Monsieur Jean 
POINSOT.

Et voila une année bien remplie, celle qui arrive amènera 
sans aucun doute de bonnes surprises et nouveautés.

Alors n’hésitez pas, venez nous rejoindre.  

Annie Allix

A gauche
Annie Allix, présidente du Clud de l’Amitié
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C.O.V
Club Olympique Varennois

L’année 2023 a été dans la continuité de 2022, avec un nombre de participants aux activités proposées qui reste 
plus faible depuis les années Covid. Cumulé avec la nette augmentation des difficultés à organiser les sorties 
(disponibilité des gîtes, augmentation des prix, nombre minimum de participants à obtenir, ….), la tâche des 

organisateurs bénévoles a été rendue plus difficile et a demandé beaucoup de temps pour finaliser les activités. On 
constate aussi une baisse de la motivation d’une bonne partie des adhérents à participer activement à l’organisation et 
à la vie du Club, par exemple à aider lors des événements hors de leur activité favorite. Notre Club ne peut pourtant pas 
fonctionner sans ces actions bénévoles.
A noter cependant la satisfaction toujours exprimée des personnes qui ont participé aux différentes activités et sorties. 
C’est ce qui encourage les organisateurs. 
Nous espérons que 2024 verra revenir l’élan des adhérents et des bénévoles pour continuer et développer les activités 
du Club, en conservant l’esprit de convivialité qui le caractérise.

Voici donc une courte rétrospective de l’année écoulée :

Les activités sur la Commune
• La Musculation
Les séances régulières se poursuivent pour les habitués 
de la salle de musculation. De nombreuses plages horaires 
peuvent permettre aux personnes intéressées de profiter 
des équipements de la salle Paul Marlot, moyennant le 
respect du règlement mis en place (se renseigner auprès 
des utilisateurs). 

• L’activité Golf
Un petit groupe de 6 adhérents poursuit ses 
entraînements et progresse dans les niveaux de cette 
discipline. Si d’autres personnes étaient partantes, un 
autre groupe pourrait être formé au printemps.

• L’activité Tennis
La salle Paul Marlot est équipée d’un terrain de badminton.  
Une nouvelle activité d’initiation à cette discipline est 
maintenant proposée les vendredis de 18 h à 19 h.

Et n’oublions pas :
La disponibilité du terrain de Pétanque et du terrain de 
Tennis

• La Marche Nordique 
Elle reste l’activité hebdomadaire rassemblant le plus de 
monde même s’il y a une baisse sensible de fréquentation. 
A chaque sortie, les groupes rassemblent une quinzaine 
de personnes. Nous continuons le rythme du lundi pour 
tous (débutants acceptés) et du mercredi pour les 
marcheurs confirmés. Activité sportive qui se déroule sur 
les chemins en pleine nature, en faisant travailler 80% 
des muscles du corps et accessible à la plupart d’entre 
nous,  elle permet aussi de s’aérer quelle que soit le 
temps et la saison.

• L’activité Yoga
La reprise a bien eu lieu aussi pour la septième année de 
fonctionnement, avec un groupe de 15 à 20 personnes 
comprenant des habitués mais aussi de nouveaux 
adeptes. Les cours du jeudi soir sont dirigés par un 
Professeur confirmé, et les nouveaux participants sont 
les bienvenus.

L’
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Les Sorties Sportives 
• La sortie Neige de février : 
   Monts du Jura                                                      
Cette année c’est la station de Lelex, dans 
le Jura, qui a été choisie. C’est un groupe 
de 13 personnes qui ont profité des joies 
des balades en raquettes, du ski de fond 
ou de descente. Les randonnées au Crêt 
de la Neige et sur le domaine nordique de 
Vattey ont laissé de bons souvenirs à tous 
les participants.     

• La Randonnée Itinérante de 
printemps : Autour du Mont Lozère
Une randonnée de 6 jours fin Avril, en allant de gîte en 
gîte, avec des étapes de 12 à 27 km et une moyenne 
quotidienne de 700 m de dénivelé positif. Le circuit choisi, 
empruntant le GR 68, est passé par le mont Finiel.
Le groupe de 9 randonneurs a apprécié des paysages de 
crêtes et chaos de pierres, tantôt avec du soleil, tantôt 
avec du vent et de la fraîcheur.

• La sortie Itinérante de Cyclotourisme : 
   Les Châteaux de la Loire                                            
Du 27 au 29 Mai les 14 cyclistes ont parcouru environ 200 
km pour cette sortie sportive. Ils sont partis d’Orléans 
pour aller jusqu’à Tours, en admirant au passage les 
beaux châteaux sur les bords de Loire. Pour détendre un 
peu les muscles, la visite guidée du château de Chambord 
a été l’occasion de replonger le groupe dans l’histoire de 
France. 

• La Randonnée Bourguignonne : 
   Le Pays Riolais                                       
Le week-end des 10 et 11 juin, dans le cadre des 
traditionnelles Randonnées Bourguignonnes, ce sont 
17 participants qui sont allés faire une excursion en 
Franche-Comté pour découvrir le pays Riolais, au nord de 
Besançon. Deux circuits de 18 et 15 km ont été parcourus 
durant ce week-end sous un beau soleil. Au cours du 
circuit, la visite guidée du Château de Fondremand a été 
très intéressante.

• La randonnée Montagne : Le Parc des Ecrins.                                                                       
Le but de cette randonnée, les 08 et 09 juillet, était 
de faire un circuit dans ce Parc National pour admirer 
les sommets escarpés de ce secteur des Alpes et les 
très beaux lacs d’altitude de la Muzelle et de Lauvitel.                             
Un temps magnifique a permis aux 9 participants à cette 
sortie sportive de bénéficier d’une vue dégagée et de 
pouvoir se remplir les yeux de belles images d’altitude. 

• La Randonnée Itinérante d’été : 
   le Chemin des Douaniers, 4ème édition 
Avec cette fois-ci un départ de Quimperlé pour finir à 
Carnac, 17 marcheurs ont emprunté du 23 au 29 juillet, 
sur environ 100 km en 5 étapes, une nouvelle partie du 
fameux Chemin des Douaniers Breton. Une journée a été 
consacrée également au tour de l’Île de Groix à vélo. Le 
temps variable n’a pas découragé les randonneurs qui, 
entre terre et mer, ont admiré cette partie de côtes 
françaises et ont redécouvert les vestiges historiques 
tout au long du parcours.

• La sortie Cyclotourisme du 22 Octobre.                                                                                                                                       
Le parcours de 80 km, en aller-retour, entre Montceaux 
l’Etoile et Roanne a été réalisé par un groupe de 9 
cyclotouristes. Ils ont croisé le circuit des églises romanes 
et la Loire sauvage. Un temps agréable pour pédaler 
avec de beaux paysages d’automne, tous ont de nouveau 
apprécié cette journée sportive. 

• Randonnée Capitales :  Berne.                                                                                                
Cette année c’est la Capitale Suisse qui a été choisie pour 
cette randonnée qui s’est déroulée du 26 au 28 Octobre. 
Comme pour les randonnées précédentes à Paris, 
Londres, Amsterdam, Bruxelles, la ville a été parcourue 
en suivant des circuits permettant de découvrir tous ses 
différents aspects, ses monuments et l’histoire de ce 
pays étranger. Une visite de la maison d’Einstein a été 
aussi très intéressante. Le groupe de 12 participants a 
profité de cette sortie pour faire aussi une escapade à 
Bâle et découvrir cette autre belle ville Suisse.  

• La sortie Cyclotourisme du 05 novembre.                                                                          
Il s’agissait de faire une sortie de fin de saison et les 7 
cyclistes ont parcouru les 110 km pour rallier Saint-Léger 
sur-Dheune à Verdun sur le Doubs en aller-retour. Temps 
frais mais agréable pour pédaler avec de beaux paysages 
d’automne, tous ont vraiment apprécié cette journée 
sportive.
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Les Actions « C.O.V. » 
• Le service du repas aux équipes des coureurs 
cyclistes de la Train Hard Classic Junior le 
21 mai.
Logiquement sollicité pour cette épreuve sportive dont 
une étape se déroulait à Saint Pierre de Varennes, le C.O.V. 
a participé, comme l’année dernière, à la logistique de 
cette course organisée par Creusot Cyclisme en assurant 
le service du repas des équipes de coureurs à la Salle des 
Fêtes.
 
• La tenue de la Buvette de la Foire organisée 
par Le Centre d’Elevage de Saint-Pierre-de 
Varennes le 14 octobre
Comme depuis de nombreuses années, le C.O.V. a eu 
en charge la buvette de la Foire aux Reproducteurs 
Charolais. C’est une participation du C.O.V. à une activité 
traditionnelle d’une autre Association Varennoise.

• Le Téléthon le 02 décembre
Activité inter Associations Varennoises, le Téléthon a été 
cette année organisée à Saint-Pierre-de-Varennes le 02 
décembre. C’est une participation du Club à une Cause 
Nationale.

Les Journées « C.O.V. »
• La «Randonnée des Confitures ».  
La Marche Organisée du C.OV. a eu lieu le 12 mars, elle 
a donc retrouvé cette année sa place habituelle de fin 
d’hiver. Une météo acceptable et 3 circuits balisés (7,13 et 
20 km) ont permis d’avoir une bonne réussite pour cette 
édition 2023. Sans être un record, c’est 745 marcheurs 
qui sont venus parcourir les circuits et déguster les 
nombreuses confitures proposées sur les ravitaillements. 
Pour cette activité, la mobilisation active de nombreux 
bénévoles du Club et l’organisation bien rodée ont 
permis d’assurer la satisfaction des participants à cette 
traditionnelle Marche de notre région. 

• La « journée du Club » 
Le 05 Novembre, avec cette année au programme le 
« Circuit des Parcs » du Creusot, tracé par la C.U.C.M. 
un repas au restaurant asiatique Shao a clôturé cette 
activité traditionnelle du Club. La projection des montages 
photographiques reprenant la plupart des Sorties C.O.V. 
de l’année écoulée a été reportée en janvier, lors de 
l’Assemblée Générale du Club.

Pour 2024, le Comité Directeur du C.O.V. a établi un nouveau programme d’activités qui nous l’espérons plaira au plus 
grand nombre de personnes. Vous trouverez ce programme 2024 sur les panneaux d’affichage près de la salle des 
Associations et de la salle Paul Marlot, ou par Internet sur le site du C.O.V. 
Pour toutes vos questions sur le Club et ses activités, contactez-nous par mail (voir ci-dessous) ou demandez des 
renseignements aux adhérents. Si vous désirez être informé régulièrement de nos activités, n’hésitez pas à nous donner 
simplement votre adresse mail.

Prochaine Assemblée Générale du Club : le jeudi 18 Janvier 2024 à 20h30, 
                                                                                à la Salle des Fêtes de Saint-Pierre-de-Varennes.

Venez donner votre avis et vos idées sur les projets 2024 et sur les orientations du Club.
Pour cette nouvelle année 2024, nous vous souhaitons à tous de profiter pleinement de vos activités favorites et nous 
vous présentons, ainsi qu’à vos familles, nos meilleurs vœux de bonheur, de joie et de réussite.
       Le Bureau du C.O.V.

Bureau C.O.V. 2023 
Président
Pascal GUÉNOU
Trésorier
René ÉLOY
Trésorier Adjoint
Philippe BOCKTAELS

         clubolympiquevarennois@gmail.com
         www.clubolympiquevarennois.wordpress.com

Secrétaire
Yvette NIDIAU
Secrétaire Adjointe
Maria DRABOWICZ

Randonnée
des Confitures
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La Pause

était  le samedi 10 
Décembre 2022, La 
Pause fêtait ses 40 
ans, déjà, que le temps 

passe vite !
Pour cette occasion, les membres 
de la collégiale avaient organisé 
une soirée Cabaret à la Salle des 

Fêtes «  Paul CORNU ». Des tables rondes aux nappes colorées, des mignardises avec coupe de crémant pour chaque 
invité, offraient un accueil convivial.
En début de soirée, par quelques mots, M. le Maire, Gérard DURAND, a salué la réussite dans le dynamisme et la 
créativité de l’association. Il a remercié l’équipe dirigeante et l’a encouragé à  poursuivre ses activités avec entrain.
Puis, place au spectacle animé par l’Académie M.T. De RAGO. Avec un répertoire de succès internationaux, les chanteuses 
ont ravi et entraîné les invités à accompagner leurs prestations. 
Des applaudissements nourris ont manifesté  la chaleureuse ambiance de la soirée.

Déjà 40 ans !

Activités 2024
notre calendrier des manifestations

• V endredi 26 Janvier AG de la Pause, salle Rosa Bonheur
• Vendredi 16 février, soirée zen, salle des Associations
• Atelier broderie traditionnelle
• Composition de Pâques
• Atelier couture
• Soirée cinéma en novembre
• Expo-vente, arts et gourmandises

N’hésitez pas à nous contacter pour tout renseignement, 
nous  serions ravies de vous compter parmi nos adhérents.

Activités 2022/2023
• Soirée zen
• Atelier mosaïque
• Atelier couture
• Décoration de Pâques
• Repas de La Pause
• Soirée cinéma
• Expo-vente des arts créatifs
• Création de lutins en bois pour le téléthon
• Couronne de Noël 

Gymnastique : le mardi soir à 18h30, salle Paul MARLOT
Scrapbooking : le jeudi après-midi à 14h30, salle Rosa 
Bonheur à la Mairie (toutes les semaines impaires)

C’

La collégiale
• Josette Baugé : josettebauge@gmail.com
• Martine Débarbouillé
    06 74 81 06 25 - martine.deb@ orange.fr
• Marie-Claude Boivin
• Michelle Eloy

• Maria Drabowicz 
   06 84 82 28 05- maria.drab71@gmail.com
• Elisabeth Nectoux
• Dominique Orgé
• Régine Pédicone 

Merci à tous, on vous attend en 2024 !!
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Les échos de
la Paroisse

La vie de la paroisse
Saint-François d’Assise

a grande paroisse St François d’Assise regroupe 
une douzaine de communes autour du Creusot, 
c’est un bassin de 40 000 habitants environ. 

Entre la ville du Creusot, le Breuil et Montcenis et les 
villages ruraux de la vallée du Mesvrin, et Charmoy et 
l’ensemble de Saint-Pierre, Saint-Sernin et Saint-Firmin, 
les communes limitrophes de Torcy, les réalités sont très 
différentes et les attentes également.
Le projet que nous essayons de développer est celui d’une 
communauté de chrétiens qui apprend à dépasser les 
limites (des anciennes paroisses) pour se retrouver, prier 
ensemble, faire des projets. Ensemble, on va plus loin ! Les 
communautés chrétiennes qui se trouvaient dans chaque 
clocher avec leur curé, leur vie et leur dynamisme se sont 
au fur et à mesure des années fragilisées. La pratique a 
fondu, les habitudes sont profondément bouleversées et 
il nous est lancé ce défi de continuer à vivre avec Dieu tout 
en changeant nos repères. Pas facile mais passionnante, 
c’est une nouvelle donne !
Alors nous essayons de construire une communauté 
chrétienne conviviale, priante, accueillante. Les nouveaux 
à accueillir sont une joie, même s’ils nous déconcertent ! 
Depuis 3 ans, les demandes d’adultes de baptêmes,
de communion, de catéchèse se sont multipliées et nous 
auront bientôt plus d’adultes qui suivent un parcours de 
catéchèse que d’enfants.
Personne n’avait imaginé une telle situation s’adapter 
à la réalité des demandes, faire de la communauté 
chrétienne une famille accueillante et rayonnante, c’est 
la mission de tous les chrétiens de la grande paroisse ! 
Alors, quel que soit votre parcours et vos attentes, il y a 
toujours une place pour vous au sein de la communauté 
chrétienne !

Père Godefroy de SUREMAIN

La cure Saint-Eugène
Le secrétariat paroissial situé 6 rue Guynemer au Creusot
03 85 55 15 01 vous accueille du lundi au vendredi (heures 
de permanence) par mail : stfrancois.lecreusot@gmail.com. 
Venez et voyez.
 
La vie de la paroisse ce sont de multiples activités, 
rendez-vous, et des découvertes.
Pour accueillir chacun, coordonner les plannings, 
répondre à vos questions, toute une équipe est là pour 
vous accueillir.
Aussi pour les préparations des baptêmes, mariages,  
caté, communions et prendre en charge les familles pour 
les obsèques…
Accueil : Lundi-Mercredi-Vendredi 14h30-17h - Mardi-
Jeudi-Vendredi 9h30-11h30

L
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Chemin d’Assise
Les pèlerins et pèlerines cette année sont en progression, 
130 auront traversé notre village.
• 2 groupes de 10 personnes
• 1 jeune couple en voyage de noce, la volonté d’aller à 
   Assise
• 1 famille de 9 personnes, les 2 parents et 7 enfants de 
   7 à 22 ans.
Belle famille très soudée, le même soir nous avions 2 
pèlerins à la maison, il fallait loger la famille.
Un appel à la famille Débarbouillé, il pouvait en prendre 
4 les parents et les 2 plus petits.
Les 5 jeunes sont logés dans la salle paroissiale.
Pour le repas Régine et Martine se sont mises ensemble 
pour le préparer,
 
Bernard et moi nous étions devant la grille soufflant le 
feu sous une pluie battante et avons ventilé. Ce soir-là 
nous étions 15 à table.

L’équipe de la paroisse vous souhaite une bonne santé et 
bonne année à tous.

       
Dominique PEDICONE

Des choix pour la crise 
énergétique
La crise énergétique nous atteint de plein fouet 
dans nos habitudes paroissiales et nous oblige à 
réagir tous :
• chauffage dans les églises
• recherches d’économies...

Pour comprendre, prenez connaissance du 
message de l’EAP et du conseil économique de 
la paroisse St François d’Assise. Confinement, 
crise énergétique, des choix à faire pour que le 
lien perdure !Comme vous savez les paroisses 
ne perçoivent aucune ressource autres que celle 
que vous voulez bien leur donner, quêtes et dons.
Après la période liée au covid, puis à la guerre 
Ukraine – Russie, nous sommes confrontés à 
une hausse sans précédent du coût de l’énergie. 
Pour faire face à cette augmentation, il nous 
faut diminuer de 3/4 notre consommation :
• chauffage dans les églises
• regroupement des lieux de réunions et 
   rencontres
• économies sur toutes les dépenses habituelles
C’est un changement radical d’habitudes que 
nous devont vivre. A partir de décembre, une 
messe chauffée au Creusot ;

Les églises, dans les villages seront fermées jusqu’aux 
Rameaux. Nous avons plus que jamais besoin de votre 
aide ! Pour ceux qui peuvent, nous vous proposons de 
continuer à soutenir votre paroisse pendant cette 
période difficile. Notre église toute l’année est active et 
très visitée, les personnes la trouve agréable, accueillante 
et surtout entretenue. Pour cela un grand merci : A M. 
le Maire, au conseil municipal, aux agents municipaux, 
pour leur participation aux dépenses pour le chauffage, 
l’électricité et tous les autres travaux.

Travaux
L’ancienne passerelle a été remplacée par une nouvelle 
plus large et plus longue aux normes, pour permettre 
l’accès aux fauteuils roulants.
Des rampes de sécurité seront installées vers la grande 
porte à l’intérieur pour descendre les escaliers.
Pour la sécurité des personnes rentrant dans l’église, les 
porches seront mis en état. Les poutres seront mises en 
état avec traitement. Les tuiles seront changées.

Ces travaux seront réalisés suivant les projets et les 
finances !

la plateforme pour l’accès aux personnes à 
mobilité réduite
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L’UP Creusot Varennes est un club structuré avec deux 
entraineur professionnel diplômé, Cyril BERTHIER et 
Antoine BOURILLOT et comptant plus de 150 licenciés.

Horaires des entraînements jeunes 
• Mercredi 11h00-12h00 Baby-Ping (3-6 ans) au Creusot
• Mercredi 13h30-15h30 (jeunes confirmés) au Creusot
• Mercredi 15h45-17h30 (jeunes débutants) au Creusot
• Jeudi 16h45-18h00 et 17h45-19h00 (Primaires et 
   collégiens) à Saint-Pierre
• Vendredi 18h00-19h30 (Jeunes tous niveaux) au 
   Creusot 

Horaires des entraînements adultes 
• Mardi 18h00-20h00 (Départementaux/Régionaux)
• Jeudi 19h00-21h00 (Régionaux/Nationaux)
• Jeudi 18h00-19h30 (Loisirs et Handisport)
• Séance libre : Lundi 17h30-20h00 - Mercredi 17h30/20h 
   Samedi 10h00-12h00

U.P.C.V
Union Pongiste 
Creusot Varennes

es séances dirigées pour tous les niveaux, 
tous les âges, où chacun peut trouver son 
type de pratique 

• Des groupes jeunes débutants ou confirmés.
• Du Baby-ping pour les 3-6 ans et un groupe Loisir. 
• Des entraînements pour adultes compétitifs
   départementaux, régionaux et nationaux.
• Une section handisport (Handicap Physique) 
   et une section Sport Adapté (Handicap Mental)
• Des stages sur toutes les vacances scolaires, avec
   également des journées portes ouvertes « A chacun son   
   ping » pour découvrir toutes les pratiques.
• Deux créneaux à Saint-Pierre-de-Varennes pour les   
    7-10 ans et les 11-15 ans. 

8 équipes engagées en championnat par équipes (1 au 
niveau national, 3 au niveau régional, et 4 au niveau 
départemental

De nombreuses animations internes sportives 
ou extra-sportives qui participent à la bonne 
ambiance au sein du club (Tournoi Halloween, Téléthon, 
Tournoi de Noël, Tournoi à poêle, Week-end jeunes, 
barbecue…) 

N’hésitez pas à nous contacter
pour tout renseignement 

Co-Présidents : 
Eric BROMBIN - 06 52 39 65 22
Laurent GENIN - 06 24 69 80 25
Responsable Sportif : 
Cyril BERTHIER - 06 83 21 25 73
Mail : upcv71@orange.fr - Site : www.upcv.fr

D
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TOURISME

Le Gîte
La Grande
Ourse

Nathalie et Abdallah habitent 
à Saint-Pierre-de-Varennes Bourg
Parents de 5 grands enfants, ils ont envisagé l’aménagement 
de la remise proche de leur habitation pour accueillir amis et 
famille. Ils ont effectué d’importants travaux d’aménagement et 
d’embellissement.
Puis leur projet a évolué pour devenir un chaleureux et accueillant 
gîte qui s’appelle la Grande Ourse . Il est disponible depuis 
novembre 2022.
Ils ont actuellement 3 enfants étudiants ce qui leur permet 
d’assurer une scolarité plus confortable à chacun.
Ce gîte permet d’accueillir 4 et même 6 personnes dans de 
confortables conditions. Totalement indépendant de leur 

habitation, il permet de profiter pleinement d’un logement totalement équipé et donnant sur un jardin privatif. Ils 
retrouvent chez les personnes qu’ils accueillent leur plaisir des voyages et échangent volontiers leurs expériences et leur 
connaissance des environs . De nationalité différentes, les personnes de passage leur laissent de magnifiques souvenirs.
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Le propriétaire du gîte est désormais Cyril Demaizière qui 
vit sur la région parisienne et qui travaille à Paris, pour 
en faire dans un premier temps un pied à terre pour être 
proche de sa famille puis l’a transformé en gîte.
Il a entièrement rénové la ferme en conservant le cachet 
ancien de la maison et en meublant avec du moderne.
Ce gîte permet des regroupements familiaux puisqu’il 
comporte 9 couchages.
Il est entouré d’un grand terrain aménagé pour le 
bien être des occupants (balançoire pour les enfants, 
barbecue...)
Tout est fait pour que l’on s’y sente chez soi, une grande 
cuisine aménagée, une grande suite parentale, un salon 

et une grande salle à manger et les chambres à l’étage.
La clientèle peut être : soit des personnes de passage qui relient un point à un autre, des familles avec des enfants qui 
peuvent profiter de l’extérieur, des professionnels et même des travailleurs qui préfèrent louer un gîte que de se rendre 
à l’Hôtel.
Les familles viennent dans notre région également pour visiter les alentours comme le vignoble Couchois, Le Creusot 
avec le château de la Verrerie et le Parc des combes, Beaune etc 
La proximité également du TGV est également importante.
Le gîte est louable toute l’année et figure sur Airbnb et est également visible sur l’Office de Tourisme du Creusot.
Certaines personnes reviennent régulièrement pour visiter notre magnifique région et retrouver le calme.
Cela a permis également de conserver 1 habitation sur la commune.

Historique 

Au tout début, Chavennes s’est transformé en Chavannes.
La ferme fut construite par Louis Vincenot Maire de 
Saint-Pierre de 1890 à 1935.
Puis c’est Joseph Vincenot qui a hérité des terres et de 
la ferme. Il avait un métayer Joseph Joyeux, époux de 
Lucienne qui habitait la ferme et exploitait les terres.
Ensuite, la grand-mère de Pierre Antoine Grillot, Anne 
Marie, a racheté la ferme et les 12 hectares de terre pour 
son fils Joyeux Michel.
Cette ferme et le terrain a ensuite été revendus à la 
famille Demaizière qui exploite les terres et a transformé 
la ferme en Gîte il y a environ 8 ans.

TOURISME

Le Gîte
Les Chavannes
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Manifestations 2024
à Saint-Pierre-de-Varennes

  JANVIER
JEUDI 04
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

VENDREDI 12
Galette des Rois
Comité des Fêtes (SDF)
 
VENDREDI 12
Vœux du Maire 
SDF

JEUDI 18
Assemblée Générale 
COV (SDF)

VENDREDI 26
AG La Pause 
Salle Rosa Bonheur

  MARS
JEUDI 07
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

WEEK-END 09-10
Trail des 3 châteaux
 
SAMEDI 09
Concours de belote
Club de l’Amitié (SDF)

DIMANCHE 17
Fête du Cours métrage 
COV (SDF)

JEUDI 21
Fête du Court métrage 
La Pause (SDF)   JUILLET

JEUDI 04
Repas annuel
Club de L’Amitié

WEEK-END 06-07
Randonnée montagne
COV
 
SAMEDI 26
Coucours de pétanque
Club de L’Amitié

SEMAINE 22 AU 28
Randonnée itinérante
COV

  SEPTEMBRE
1ER WEEK-END 
Randonnée montagne
COV

JEUDI 04
Réunion mensuelle
Club de L’Amitié (SDF)

WEEKEND 21-22
Festival Sports & Nature
COV (SDF)

  MAI
JEUDI 02
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

WEEK-END 18 AU 20
Randonnée itinérante vélo
COV

  FÉVRIER
JEUDI 01
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

WEEK-END 03-04
Sortie Neige
COV
 
MARDI 13
Carnaval 
APEV (SDF)

VENDREDI 16
Soirée Zen 
La Pause (SRB)

  AVRIL
JEUDI 04
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

DIMANCHE 14
Foire du Printemps
Centre d’élevage (SDF)
 
SEMAINE 22 AU 28
Randonnée itinérante 
COV

  JUIN
WEEK-END 10-11
Randonnée Bourguignonne
COV

JEUDI 06
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)
 
SAMEDI 08
Journée du Club 
UPCV (SDF)

VENDREDI 28
Kermesse
APEV (SDF)

  OCTOBRE
JEUDI 03
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

SAMEDI 12
Foire Agricole
Centre d’élevage (SDF)
 
SAMEDI 19
Repas des Ainés 
CCAS (SDF)

WEEK-END 24-27
Randonnée capitale
COV

DIMANCHE 26
Loto 
Club de l’Amitié (SDF)

  NOVEMBRE
DIMANCHE 03
Journée COV
(SDF)

JEUDI 07
Assemblé Générale
Club de l’Amitié (SDF)
 
VENDREDI 15
Soirée ciné
La Pause (SDF) 

DIMANCHE 17
Expo vente
La Pause (SDF)
 
DIMANCHE 30
Théatre
La Pause (SDF) 
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  DECEMBRE
JEUDI 05
Réunion mensuelle
Club de l’Amitié (SDF)

SAMEDI 07
Téléthon
(SDF)

Scrapbooking : le jeudi des semaines impaires avec La Pause, à la salle 
Rosa Bonheur, étage Mairie
La bibliothèque : le mercredi = de 15h à 18h ; le vendredi = de 16h à 19h ; le 
samedi = de 9h à 12h. 
Sorties hebdomadaires de «Marche Nordique» : Les lundi 
après-midi pour tous, mercredi matin pour les marcheurs confirmés, circuits 
variés sur la commune de Saint Pierre de Varennes et les communes avoisi-
nantes (programmes diffusés séparément)
Cours hebdomadaires de YOGA : tous les Jeudi soir de 19 h à 20 h 30 
Séances de Musculation : tous les jours sur les plages horaires réser-
vées (voir affichage)
Golf : Un groupe fonctionne, attente d’autres demandes
Badminton : tous les Vendredi soir de 18 h à 19 h 
Participation aux marches organisées : ponctuellement, annonces 
diffusées séparément
Tennis, Pétanque, Sorties V.T.T., … : suivant demande, à définir.
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Annuaire
des entreprises

Liste des :
- entreprises
- artisans 
- commerces 
- professions libérales

  Alimentation
DEPOIL JEAN-CLAUDE
Apiculteur
5A rue d’Anxin
Tél. 06 08 93 10 75 - paysan.allier@gmail.com

EARL DE LA CHÈVRERIE
DES SOURCES
Fabrique de fromages de chèvre 
M. Pierre BriÉ
4, route de La Rouelle
Tél. 03 85 80 03 65
chevreriedessources@orange.fr

CHÈVRERIE DE DREVIN
Fabrication de fromages de chèvre fermiers
Catherine RATOUCHNIAK
et Jean-Paul FATOUX
2 bis rue des campagnes
Tél. 06 85 34 69 33 - 03 85 80 09 57

   Automobile
MECA DISCOUNT
Mécanique automobile toutes marques
12, route de La Beaujarde 
Tél. 06 21 63 16 45

MECA PIÈCES AUTO
Vente de pièces détachées automobiles 
12, route de La Beaujarde
Tél. 06 12 57 23 30

   Artistique
ALIMÉO PHOTOGRAPHIE
M. Thomas BONNOTTE
16, rue des Bernauds
Tél. 06 13 67 30 41 - alimeo.photographie@orange.fr
     aliméo Photographie

MARIE.V
Photographe
Tél. 06 20 12 18 48 - marievphoto21@gmail.com
Site dédié aux films expérimentaux en art-thérapie
• marievphoto21.wixsite.com/photographie
• www.artmajeur.com/fr/marievphoto21/artworks
     Marie.V

CREAROSE
Confection d’accessoires pour bébé
1, rue Vannier - Tél. 06 82 32 57 14
gauthier.rose6065@gmail.com
         Crearose

CORALIE THEVENET
décoratrice d’intérieur certifiée, décoration et aménagement 
d’intérieur
Tél. 06 79 05 46 33
coralie.thevenet@outlook.fr
         WoodandWhiteDecoration
www.woodandwhitedecoration.fr

  Artisanat du Bâtiment 
MENUISERIE BOYER
2, rue des Fleurs
Tél. 03 85 80 00 15 - boyer.dom2@wanadoo.fr

SAS NOUVELLE NECTOUX
Charpente, bois, couverture
M. Victorien COMTE
2, av. Jules Pernette 
Tél. 03 85 77 92 92 - charpentenectoux@orange.fr 
www.nouvellenectoux.fr

GAUTHIER PASCAL
Menuiserie bois, aménagement de combles
1, rue Vannier - Tél. 03 85 80 00 13

MNTOPO
Géomètre topographe
Nicolas MARINIER 
20, rue des Bernauds - Tél. 06 59 75 92 56

PROFIL CHAUFFAGE
Chauffage, plomberie, sanitaire, climatisation,...
M. Fabrice DUMUSOIS
36, avenue Jules Pernette
Tél. 03 85 80 09 67 - 06 50 90 80 00
sasprofilchauffage@gmail.com
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EMMANUEL CERZINI
Plomberie-chauffage-climatisation
VMC- salle de bain clef en main
Tél. 06 59 50 51 32
contact@cerzini.fr

PREFAUT MORGAN
Couverture, zinguerie, ramonage, démoussage
Tél. 06 58 54 42 99 - 03 85 56 12 31
11, chemin du Pique-Boeufs «Anxin»
eurlprefaut@gmail.com

    Multimédia
    Informatique - Musique
PC CONCEPT 71
Informatique, multimédia, téléphonie
M. Rafaël MONTEIRO
14, Le Pré Marion
Tél. 06 50 20 64 69
pc-concept71@ outlook.fr
     pcconcept71

DOM ANIMATION
Chanteur guitariste variété française
M. Dominique CHARLEUX
28 rue de La Coudrée
Tél. 06 83 21 71 83 
dom-animation.wixsite.com/dom-animation

   Services
MULTI-SERVICES, AIDE À LA PERSONNE 
Placoplâtre, peinture, tapisserie, espaces verts, tonte, 
débroussaillage
M. Cédric BOIS
69, avenue de Varennes 
Tél. 07 80 06 49 60

MULTI-SERVICES
Petits travaux entretien, tonte, taille, petit jardinage
M. Hervé BAUDIN
DREVIN
Tél. 09 81 17 14 08 - 06 50 56 36 50

INFIRMIÈRES
MMES SYLVIA BOIS, SOPHIE TOSETTO
ET VALÉRIE MENAGER
69, avenue de Varennes
Tél. 06 06 74 35 23 - 06 27 91 55 40

AGENCE POSTALE COMMUNALE
Ouverte tous les matins de 9h à 12h Mairie
3, avenue Jules Pernette - Tél. 03 85 80 00 20

STEVE GUILLEMINOT
Educateur sportif, enseignement des activités du cyclisme
5, chemin de la Beaujarde
Tél. 06 61 50 34 79
steve.guilleminot71@gmail.com

OSTÉOPATHE ANIMALIER
Mme Mégane MERLIN
Tél. 06 26 15 65 93
meganemerlin.osteoanimalier@yahoo.fr

  Beauté / Bien-être
CATHERINE POUR VOTRE BEAUTÉ
Esthéticienne diplômée d’état, prothésiste ongulaire
(uniquement sur RDV)
Mme Catherine DECHAUME
7, Lotissement des Hauts Champs 
Tél. 06 59 94 42 45
catherine-dechaume@hotmail.fr

DOROTHÉE DUBOIS 
Sophrologue et Relaxologue certifiée - Energéticienne  
Couple - Spécialités Maternité - Parentalité - Préparation 
mentale - Professionnels de l’accompagnement 
2 impasse du pré des bas - Saint-Pierre-de-Varennes 
Tél. 07 60 60 88 68

  Elevage
ÉLEVAGE DE CHEVAUX
Location d’équidés
M. Frédéric GRILLOT
Les Bruyères
Tél. 03 85 80 01 39 - 06 75 23 74 40

CENTRE ÉQUESTRE LE SAPAJOU
Mme Floriane VAILLEAU 
Les Couchets
Tél. 06 86 54 87 44

ÉLEVAGE SALERS
Mme Marion ALEXANDRE 
DREVIN
Tél. 06 26 97 05 12

  Hébergement
« LA GRANDE OURSE »
Gîte de France - Capacité 4 personnes
14, rue de La Coudrée
Tél. 06 20 37 33 78
www.gites-de-france.com/fr/bourgogne-franche-comte/
saone-et-loire/la-grande-ourse-71g3119
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Les contacts
utiles
MAIRIE
3, avenue Jules Pernette
Tél. : 03 85 80 00 05
mairie@stpierredevarennes.fr
www.stpierredevarennes.fr

SECRÉTARIAT OUVERT 
Lundi, Jeudi, Vendredi :
de 8h-12h et de 13h30-17 h 
Mardi : de 8h à 12h
Mercredi : de 9h à 12h
Jeudi/Vendredi : 8h-12h et 13h30-17h
Samedi : Fermé

LE MAIRE REÇOIT 
SUR RENDEZ-VOUS.
Les adjoints et responsables de 
commissions sont à votre disposition 
sur rendez-vous également.

GROUPE SCOLAIRE 
JACQUES DE MASIN
14, avenue Jules Pernette 
Tél. 03 85 80 01 05 
ec-el-st-pierre-de-varennes-71@
ac-dijon.fr

ASSISTANTES SOCIALES MDS
(Maison Départementale des 
solidarités) 
4, av. de Verdun - Le Creusot
Tél. 03 85 77 03 30

BIBLIOTHÈQUE 
«LE PRÉ AUX LIVRES»
3, avenue Jules Pernette
Tél. : 03 85 80 07 05
bibliotheque@stpierredevarennes.fr
Le mercredi de 15h à 18h 
Le vendredi de 16h à 19h 
Le samedi de 9h à 12h 

SERVICE D’AIDE À DOMICILE
Repas, ménage pour les personnes 
âgées ou convalescentes
MUTUALITÉ FRANÇAISE
Tél. 03 85 43 71 71

AGENCE POSTALE 
COMMUNALE
3, avenue Jules Pernette 
Tél. 03 85 80 00 20 
Ouverture du lundi au vendredi 
de 9h à 12h 

SERVICE DES EAUX
24H/24 - Tél. 09 69 32 34 58

EAU ET ASSAINISSEMENT
C.MON.O Le Creusot
Esplanade Simone Veil (près de la gare)
Tél. 09 69 32 34 58
c-mon-o.fr

N° VERT CUCM
Tél. 0 800 216 316

EDF
Tél. 0 810 333 071

ALLÔ SERVICE PUBLIC
Pour tout renseignement administratif 
Tél. 3939

SALLE DES FÊTES PAUL CORNU
8, avenue Jules Pernette
Tarifs de location :
- Vin d’honneur particulier commune 
  = 130€ + frais d’électricité* - 
  Uniquement mardi, mercredi et jeudi
- Location WE particulier commune 
  = 280€ + frais d’électricité*
  Association 1 location gratuite/an, 
  puis 120€ / location + frais   
  d’électricité*
- Association ou particulier extérieur 
  = 450€ + frais d’électricité*
- Vin d’honneur habitant extérieur : 
   non loué 
* 0,25€ le kW

PERTE OU VOL
(Permis de Conduire, Carte grise) 
Déclaration à la Gendarmerie
ou au Commissariat de Police 

ASSISTANTES MATERNELLES
Liste en mairie ou téléchargement 
sur le site communal

HORAIRES TRAJETS BUS
Circuits et horaires en mairie

BENNES À VERRE
1 à DREVIN
1 à côté de la Salle des Fêtes 
1 à l’entrée de l’impasse
du Moulin de Grizy

BENNE DÉCHETS VERTS
1 à l’entrée de l’impasse du Moulin 
de Grizy

APPELS D’URGENCE
15 SAMU
18 POMPIERS
17 POLICE
112 APPEL D’URGENCE EUROPÉEN
Gendarmerie du Montchanin
Tél. 03 85 73 95 60
Gendarmerie du Creusot
Tél. 03 85 73 93 70

LA PAROISSE DE 
ST-FRANÇOIS D’ASSISE
Baptême, mariage, décès, etc. 
Cure Saint-Joseph - Le Creusot
Tél. : 03 85 55 15 01

FRANCE SERVICES
MAIRIE DE ST SERNIN DU 
BOIS
Tél. 03 85 55 35 08

Avec ou sans rendez-vous ;
confidentiel - gratuit

VACANCES SCOLAIRES 2024 ZONE A
Rentrée après les vacances de Noël Le lundi 8 janvier 2024

HIVER
du samedi 17 février 
au dimanche 03 mars

PRINTEMPS
du samedi 13 avril 
au dimanche 28 avril

PONT DE L’ASCENSION
du mercredi 8 mai 
au dimanche 12 mai 

ÉTÉ
Vendredi 5 juillet au soir

franceservicesmairiesaintsernindubois.fr
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Vous cherchez un médecin généraliste ? Vous avez besoin d’un rendez-vous 
rapide avec un médecin spécialiste ?  

 
Face aux tensions médicales de notre territoire, une première option de recours aux soins 
est disponible grâce aux services de téléconsultation médicale assistée mise en place par 
l’OPAC de Saône et Loire, en partenariat avec TokTokDoc, au sein de leur résidence 
autonomie, le Long Tom au Creusot et le Parc Fleuri à Autun.  
 
Ce service s’adresse à tous les patients n’ayant plus de médecins traitants ou dans le cas 
où ce dernier serait en incapacité de proposer un rendez-vous dans un délai raisonnable 
pour un soin nécessitant une prise en charge rapide. 
 
Ces services de téléconsultations vous permettent : 

1. D’accéder rapidement à un médecin généraliste ou spécialiste 
2. D’accéder à un diagnostic et si nécessaire une ordonnance pour traitements 

médicaux, examens complémentaires, etc 
3. La transmission du compte rendu de votre téléconsultation dans votre dossier 

médical et à votre médecin traitant (si vous en avez un) 
4. La prise en charge par l’Assurance Maladie sans avance de frais médicaux de votre 

part. 

CETTE TÉLÉCONSULTATION SE DÉROULE AVEC UNE PROFESSIONNELLE 
DE SANTÉ À VOS CÔTÉS 

Une infirmière experte en télémédecine vous installe dans son cabinet de télémédecine, 
prend les constantes puis établit la communication avec le médecin consultant. 
Elle procède également aux examens cliniques demandés par le médecin au cours de la 
visioconférence et vous accompagne tout au long de la téléconsultation. 

Une téléconsultation médicale assistée dure environ 20 minutes, les 10 premières minutes 
pour la prise de constantes avec le professionnel assistant puis 10 min en visio avec le 
médecin, le professionnel assistant reste présent pour utiliser les outils. 
 
Cette consultation est accessible à toutes les personnes âgées de plus de 16 ans, locataires 
ou non de l’OPAC Saône et Loire. Elle est remboursée via voter carte VITAL dans les 
mêmes conditions qu’une consultation normale.  
 
Pour prendre rendez-vous, il suffit de contacter directement Delphine, 
infirmière de télémédecine par téléphone au 07.48.10.03.06 
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Pour répondre :

Remplir le bulletin de participation ci-dessous et indiquer le 
nombre de coq trouvés.
Le bulletin de participation est à déposer dans la boîte aux lettres 
de la mairie avant le 18 FÉVRIER 2024 et le tirage au sort aura 
lieu parmi les bonnes réponses le 20 FÉVRIER 2024.
Le gagnant sera contacté le 21 FÉVRIER 2024 par la municipalité 
pour venir récupérer son cadeau. 

LE JEU
DE SAINT
PIERRE
LE MAG

A LA RECHERCHE
DES COQ PERDUS
Vous souhaitez participer à 
la grande chasse au trésor 
du bulletin municipal de 
Saint-Pierre-de-Varennes 
et TENTER DE GAGNER 
2 PASS SAISON AU 
PARC DES COMBES AU 
CREUSOT.

Rien de plus simple !
Trouvez le nombre de coqs* (pictogrammes) que nous avons 
dissimulé dans le bulletin. Attention, il peut avoir changé de 
couleur, il peut être gros ou très petit ! Il peut être intégré dans 
les photos ou tout simplement caché dans une page.

Bulletin de participation (1 par famille) 
«A la recherche des coq perdus»

A déposer dans la boîte aux lettres 
de la Mairie avant le 18 février 2024

Nom Prénom

Adresse

Tél. Mail.

Les heureux gagnants 2023 du jeu de Saint-
Pierre Le Mag, «A la recherche des mots 
perdus.»

Nombre de coqs

* hors logo de la commune
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8 rue de Pologne 71200 LE CREUSOT 
Tél. 03 85 55 36 56 - Fax 03 85 55 93 57

   www.pf-viollon.fr - agence.pf.lecreusot@viollon.fr

• Organisation d’obsèques
• Contrat obsèques
• Salon funéraire
• Inhumation
• Soins de présentation
• Articles funéraires
• Plaques, Fleurs articielles
• Transport avant/après 
   mise en bière

POMPES FUNÈBRES MARBRERIE FUNÉRAIRE

• Monuments funéraires
• Monuments cinéraires
• Caveaux 
• Cavurnes
• Creusement de fosses
• Gravures
• Plaques, Vases
• Entretien des tombes

Habilitation n° 2014 -71 -174
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SAINT-PIERRE LE MAG 2024
www.stpierredevarennes.fr


